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No existe posibilidad 
que magistrados soliciten 
ratificación: Enríquez Soto 

a4

a7

“No hay posibilidad de que alguno de 
los Magistrados que vence su período 
en septiembre, pueda solicitar su 
ratificación, toda vez que el periodo 
concluye por razón de la edad y por 
ello ninguno puede continuar”, señaló 
el presidente del TSJ.
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La fuerza política de algunos secretarios 
generales de gobierno.

No es muy común que cada vez que 
se acerca la sucesión gubernamental de 
Nayarit los comentaristas políticos incluyan 
en sus listas de aspirantes a la candidatura 
a miembros del gabinete del mandatario 
estatal en turno, ni que los gobernantes 
aboguen por algunos de ellos, sobre todo 
cuando las fuerzas de los grupos externos 
se dejan sentir entre la gente y sobre todo 
en los cuadros de dirección de los partidos… 
Así han pasado sexenio tras sexenio y no 
se han tenido en la entidad un titular del 
Ejecutivo que haya salido del equipo del 
gobernador, sea con cierta influencia en 
el ámbito oficial o entre los sectores de 
la sociedad… 

Que recordemos fue en el régimen de Don 
Roberto Gómez Reyes, ya en los tiempos 
de la selección de candidatos cuando se 
propuso al PRI nacional al licenciado Héctor 
Velázquez Rodríguez, que había fungido 
como Secretario General de Gobierno, como 
un buen prospecto a la candidatura como 
sucesor del propio Gómez Reyes… Fue 
entonces que el líder nacional del partido 
tricolor, Jesús Reyes Heroles, lo rechazo, 
cuando ya se perfilaba el coronel Rogelio 
Flores Curiel, apoyado por su compadre el 
presidente Luis Echeverría Álvarez… Eran 
tiempos cuando un Secretario General de 
Gobierno tenía amplia autoridad en sus 
manos y actuaba de común acuerdo con 
quien dirigía los destinos de Nayarit…

 Con esa calidad de funcionarios pasó 
seis años al lado de Don Francisco Gascón 
Mercado el licenciado Francisco Delgadillo 
Arreola, quien le deposito en los seis 
años de toda su confianza y el mando 
durante sus ausencias temporales, con 
una dirección recta, reconocida por todos 
los nayaritas… Al entrar al poder el doctor 
Julián Gascón Mercado puso en manos del 
licenciado Rodolfo  García de los Ángeles 
la Secretaria General de Gobierno, con el 
encargo de la aplicación de la Ley de Tierras 
Ociosas, ¨para satisfacer el  lacerante 

problema de la desocupación¨, una Ley 
que estaba ¨empolvada¨ y salió a luz con 
la ocupación de miles  de hectáreas en 
poder de los pequeños propietarios, que 
las tenían abandonadas y sin producir… 
Esta aplicación de la Ley tuvo consecuencia 
una lucha enconada  entre pequeños 
propietarios y gobierno, provocando 
invasiones, levantamientos de viviendas 
que luego fueron destruidas por el ejército 
en algunos lugares como San Cayetano 
del municipio de Tecuala… 

El propio García de los Ángeles provocó 
otros graves  problemas  entre camioneros 
de la costa, pescadores, tabaqueros  y 
otros sectores productivos, que hubo la 
necesidad de la intervención de la secretaría 
de gobernación para destituir al funcionario  
y entrar en su lugar el licenciado Roberto 
Gómez Reyes quien tuvo que pedir licencia 
como diputado federal para ocupar aquel 
cargo y hacer volver la tranquilidad y orden 
al estado… Con Rogelio Flores Curiel 
asumió la Secretaria General de Gobierno 
el doctor Jesús Osuna Gómez, funcionario 
recto, con un don de gentes en su trato, 
en quien el gobernante depositaba toda su 
confianza, junto con el Procurador General 
de Justicia, licenciado Juan López, al salir 
de la capital Tepic y trasladarse a la ciudad 
de México o algún otro punto del país, en 
el trámite de los asuntos oficiales… 

Don Emilio Manuel González tuvo como 
Secretario  General de Gobierno al doctor 
Ignacio Cuesta Barrios, ex – rector del la 
Universidad Autónoma  de Nayarit, con 
tal con tal personalidad reconocida en el 
manejo de los asuntos a él encomendados 
de acuerdo a su envestidura…. Por ese 
cargo de gobierno a través de los años 
desfila con otros personajes sin ningún 
brillo, sin notoria actuación, que  pasaron 
desapercibidos para la historia… Pero 
antes de concluir estas líneas no podemos 
pasar por alto a un ¨pillo¨, Sigfrido de la  
Torre, Secretario General de Gobierno en 

Apenas culminaron las pasadas 
elecciones federales, y en la gran mayoría 
de los casos todavía ni el TRIFE ha 
resuelto el total de impugnaciones que 
recibió, pero a pesar de todo y aunque no 
ha pasado ni un mes de las elecciones, 
ya los diferentes partidos políticos están 
organizando sus encerronas con miras 
a participar solos o coaligados en el 
proceso electoral del  2017 en que se 
renovaran todos los cargos de elección 
popular, como lo son; la gubernatura, 
presidencias municipales, diputaciones 
locales, sindicaturas y regidurías. Pero 
en el caso de los partidos de la oposición 
por más encerronas que realicen, en esta 
ocasión está verdaderamente en Chino que 
puedan preocupar al partido del gobierno y 
arrebatarle el poder, ya que para empezar 
su caballada está bastante pespelaca.

 Los partidos de la oposición en este 
momento no cuentan con un aspirante 
que los represente a todos en una alianza 
que tenga probabilidades de triunfo, 
es obvio que al acercarse los tiempos 
saltaran varios a la palestra que busquen 
la candidatura, pero la verdad todos son 
verdaderos cartuchos quemados que 
el pueblo ya los identifica y que por su 
pésimo desempeño en cargos públicos no 
le interesara saber nada de ellos, y por si 
eso fuera poco, de todos los tiradores que 
con antelación ya han sido nombrados por 
los dirigentes estatales de la oposición 
como sus mejores cartas, ninguno tiene 
la suficiente simpatía de la ciudadanía en 
los veinte municipios como para alzarse 
con la victoria. 

Y la razón en muy sencilla, en NAYARIT 
no se cuenta con un BRONCO como 
ocurrió en el estado de Nuevo León, ni 
se cuenta con un ALFARO candidato a 

presidente municipal de Zapopan Jalisco, 
que con su solo efecto llevo al triunfo a 
todos los candidatos a alcaldes de su 
partido en la Perla Tapatía, así como 
siete candidatos a alcaldes del interior 
del estado incluidos Puerto Vallarta, y 
eso no es todo, ya que también llevo al 
triunfo a candidatos a diputados federales 
y regidores. Definitivamente estos si son 
candidatos con simpatía y arraigo popular, 
no como las miserias que los partidos 
de la oposición le ofrecen al electorado 
en NAYARIT, que no son más que puros 
vividores, bandidos y sinvergüenzas de la 
política, que en cada proceso de elección 
solo participan para estar cínicamente 
pegados a la ubre presupuestal  y no se 
conforman con ser solo ellos, sino que 
también le consiguen cargos por la vía del 
regalo a sus esposas e hijos, así como 
a sus amantes, y de paso le consiguen 
chamba a toda su parentela,  eso lo 
podemos ver en el Congreso del Estado 
de Nayarit para no buscar otros ejemplos 
más distantes.

Son verdaderos Pillos de la política, 
que si algo tienen en común es que se 
venden al mejor postor, y de la gestión 
social se olvidan por completo, es por eso 
que en NAYARIT el pueblo ya los tiene bien 
identificados y por ese motivo es que se 
llevaron una aplastante derrota a costa de 
los candidatos priista, y no lo digo porque 
la votación haya sido copiosa, sino por que 
el ciudadano prefirió no acudir a estampar 
su sufragio por candidatos que no saben 
ser oposición y que al llegar al poder se 
preocupan por sus propios intereses y al 
pueblo que se lo cargue el tren, es por 
eso que si los que resultaron triunfadores 
en los tres distritos no son los mejores, 
al menos el pueblo puede conseguir más 
con ellos, eso está comprobado.

Partidos de oposición no le quitarán el sueño 
al tricolor en la próxima elección estatal

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

el paso por palacio estatal de Rigoberto 
Ochoa Zaragoza…. Uno de los peores 
funcionarios de que se tenga memoria, 
sin que lograra con su nefasta presencia 

manchar la función positiva de Rigoberto, 
en el desarrollo y crecimiento de Nayarit, en 
todos sus órdenes…. Hasta la próxima… 
Decano del Periodismo.
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URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

Buscan campesinos al Senador 
Cota para pedirle que les ayude 

a salir de la cartera vencida 

* Dan 24 horas para informar sobre nueva resolución a 
favor de Guillermo Loza Ramírez. 

Por Oscar Verdín Camacho 

El Segundo Tribunal Colegiado 
en Tepic dio un plazo de 24 horas a 
la Sala Constitucional-Electoral del 
Tribunal Superior de Justicia (TSJ) 
para que remita copia certificada de 
la nueva resolución en torno al caso 
del notario público Guillermo Loza 
Ramírez, con oficinas en Bahía de 
Banderas.

Según un acuerdo de consulta 
pública de este martes 30, si la 
Sala Constitucional incumple con el 
requerimiento sin causa justificada, se 

procederá conforme a lo previsto por 
el artículo 192 de la Ley de Amparo.

El Tribunal Colegiado explica que 
“la autoridad responsable ha dejado 
de informar las gestiones realizadas 
para dar cumplimiento a la ejecutoria 
de amparo”…

El nueve de junio reciente, aquí se 
informó del amparo a favor de Loza 
Ramírez, un abogado desconocido 
en Nayarit pero impulsado a una 
notaría por el ex gobernador Ney 
González Sánchez.

Se deduce que la Sala Constitucional-
Electoral debe anular un fallo del ya 

desaparecido Tribunal de Justicia 
Administrativa, y dictar uno nuevo en 
el que Loza Ramírez quede firme en 
la notaría 10 de Bahía de Banderas.

El citado artículo 192 se refiere al 
cumplimiento de las ejecutorias de 
amparo, o bien su inejecución. En 
una de sus partes, explica que si la 
autoridad responsable incumple sin 
causa justificada, puede imponerse 
una multa a su titular e incluso remitir 
el expediente al Tribunal Colegiado 
o a la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, que puede incluso llevar 
a la separación del cargo.

Tal apercibimiento seguramente 
llevará al pronto acatamiento de la 
sentencia del caso Guillermo Loza 
Ramírez.

IRMA LETICIA ES MAGISTRADA 
Por otra parte, la jueza Segundo 

Familiar Irma Leticia Bermúdez 
Cruz fue seleccionada para ocupar 
la vacante que dejó Jorge Armando 
Gómez Arias como magistrado de la 
Sala Penal.

Además de Bermúdez Cruz, la 
Sala Penal quedó integrada por Thoth 
Aldrín Lomelí Aguilar como presidente, 
y Oscar Saúl Cortés Jáuregui. Éste 
último dejará el cargo en septiembre, 
lo mismo que el magistrado Manuel 
Salinas Solís.

Se deduce que será en septiembre 
cuando el gobernador Roberto Sandoval 
presente ternas de abogados al 
Congreso del Estado para la selección 
de los tres nuevos magistrados.

Aperciben a Sala Constitucional para 
que acate fallo de notario público 

Por Rafael González Castillo 

De 50 a 100 campesinos de 
la costa que pertenecen a la 
asociación agrícola “Alejandro 
Gascón Mercado” buscarán al 
líder de la  Confederación Nacional 
Campesina, Manuel Cota Jiménez,  
para  darle a  conocer que tienen 
problemas para sobrevivir. Los 
productores no tienen ni para 
comer porque las lluvias atípicas 
que cayeron  durante otoño e 
invierno  les dañaron sus cultivos 
de frijol, maíz, sorgo y hortalizas.

Por lo anterior los hombres 
del campo están a punto de 
caer en cartera vencida o de ser 
embargados.  

 Algunos de los  afectados 
lograron subsistir con los mil 500 
pesos que les dieron de seguro 
catastrófico. Pero el dinero nada 
más les duro unos cuantos  días y 
desde el mes pasado no  duermen 

porque   se les venció el plazo 
que les dieron para pagar.

Los siniestros  arruinaron la 
economía  de los  campesinos 
de la costa porque tienen mucho 
tiempo que sus cosechas no valen.

 Los socios de la organización 
agrícola “Alejandro Gascón 
Mercado” aseguran que si el 
Senador Cota Jiménez los atiende  
le pedirán que les ayude a que les 
condonen parte de lo que deben 
a Financiera Nacional, a las 17 
cajas de ahorro solidarias  y que 
les consiga  algunas despensas.

Los  productores   de la costa 
buscan  al líder de la CNC a 
través de sus representantes en 
la entidad y de las redes sociales 
porque se dieron cuenta que  ante 
las instancias correspondientes 
del Gobierno Federal planea 
resolver los problemas del campo 
de todo el país.                  

MÉXICO NOS 
ESTÁ MATANDO, 
INSISTE DONALD 

TRUMP.
- - - - - - -

Donald es un tipo raro 
pero en sí, muy incisivo,
seguro que a él lo mataron
pero lo dejaron vivo.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Aunque existen cuerpos de seguridad.

El gobernador enviará las ternas al Congreso del 
Estado para elegir nuevos magistrados: Enríquez Soto

En materia de Protección Civil Nayarit está 
completamente en pañales: Mora Iglesias

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “No hay posibilidad de que 
alguno de los magistrados, que vence 
su período en septiembre, pueda 
solicitar su ratificación, toda vez que el 
periodo concluye por razón de la edad 
y por ello ninguno puede solicitar su 
permanencia de otro periodo, ya que el 
pasado viernes concluyó el periodo del 
Magistrado Jorge Armando Gómez Arias 
y para finales de septiembre concluye 
el de otros dos magistrados”. Así lo 
informó el Magistrado Presidente del 
Tribunal Superior de Justicia, Pedro 
Antonio Enríquez Soto.

Indicó que de acuerdo a la Constitución 
Política de Nayarit, el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda tiene la facultad de 
enviar tres ternas al Congreso del Estado, 
esto con el fin de que los legisladores 
puedan elegir a una persona de las 
tres ternas, para que sean integrados 

al Poder Judicial. 
Sin embargo, 
exp l i có ,  que 
en lugar del 
m a g i s t r a d o 
Gómez Arias, 
l l e g a r á  u n 
M a g i s t r a d o 
Supernumerario 
que determine 
el  Pleno del 
Tribunal, hasta 
en  tan to  e l 
gobernador haya enviado las ternas 
respectivas para elegir a los magistrados 
ya definitivos. 

Recordó que “hay posibilidad de que 
sea en septiembre cuando se envíen 
las ternas por parte del gobernador 
del estado, con el fin de que los 
legisladores determinen quienes serán 
los sustitutos de quienes vencerá sus 
periodos este año”.

Por otra parte, señaló 
que el Poder Judicial 
trabaja en un proyecto 
de reformas al Código 
Procesal en materia de 
Justicia Familiar, “sin 
embargo estas actividades 
son un proyecto, está 
en análisis y esperamos 
que en cuanto se termine 
el estudio, estemos en 
posibilidad de ver si se 
presenta o no al Congreso 

Local”. 
Por lo que se refiere a los juicios 

orales, el magistrado Pedro Antonio 
dijo que se encuentra en plena oralidad 
con tres delitos no graves y para finales 
de año se espera entrar con 5 delitos 
graves en todo el estado, entre los que 
se encuentra el homicidio, la violación, 
el secuestro y la extorsión, por lo que el 
Poder Judicial está trabajando acorde 
a las necesidades de los nayaritas.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“En materia de Protección Civil 
en Nayarit, estamos completamente 
en pañales, nada más con la fuerte 
lluvia que cayó el pasado viernes en 
Tepic, ya le andaba a la gente de las 
colonias bajas en donde azotó la fuerte 
tromba, pues se inundaron calles y 
viviendas, afortunadamente no hubo 
pérdidas humanas”, así lo expresó en 
entrevista el maestro y luchador social 
de izquierda, Leopoldo Mora Iglesias.

Y abundó, “claro que las brigadas 
gubernamentales de Protección Civil 
auxilian a la población con los elementos 
con que cuentan, pero la verdad hace 
mucha falta que se actualicen con 
modernos métodos en esta materia, 
los cuerpos encargados realizan 
está importante labor, para prevenir 
a la población en caso de desastres 
naturales”.

Agregó Mora Iglesias, que los 
gobiernos llámese del partido político que 
sea minimizan lo referente a Protección 

Civil, aunque después que ocurren 
desgracias andan queriendo tapar el 
niño ahogado, cuando se actúan en 
forma preventiva, como el desazolve 
de la infraestructura del alcantarillado 
de la ciudades y poblaciones, canales, 
arroyos y ríos con la finalidad de que 
las aguas pluviales fluyan con facilidad, 
asimismo a toda costa se debe impedir 
la construcción de vivienda junto a los 
márgenes de los ríos, zanjones y cerca 
del mar entre otras más cosas que se 
pueden prevenir.

Subrayó el luchador social, “pero 
a veces los gobernantes voraces por 
tal de echarse una lana a la bolsa de 
manera corrupta, dan su consentimiento 
para que se edifiquen fraccionamientos 
populares en lugares no aptos para que 
la gente cuente con vivienda digna, pero 
lo peor es ni siquiera les importa el daño 
que están causando a la naturaleza, 
la cual tarde que temprano reclama 
sus espacios”.

“Nos hace falta primero que haya 
una verdadera cultura de Protección 
Civil y no que nomás esté maquillada, 

por lo que las tres esferas de 
gobierno, deben de darle la 
importancia que merece  a esta 
materia y aplicarle el presupuesto 
que requiera y la infraestructura 
como bases con banda ancha por 

regiones, vehículos bien equipados, 
personal capacitado, que haya una 
buena coordinación interinstitucional 
y una comunicación de alerta a la 
población, ya que es fundamental que 
las localidades grandes y pequeñas 
no estén desprotegidas, si no que 
más bien sus habitantes sepan que 
hacer en caso de que se presente un 
temblor, incendio, ciclón, maremoto, 
inundaciones y todo lo referente a 
desastres naturales”.

Finalmente el maestro y luchador 
social de izquierda, Leopoldo Mora 
Iglesias, dijo, que en materia de 
Protección Civil nos hace falta cultura 
tanto a los cuerpos de gobierno 
como a la ciudadanía, por lo que 
urge elaborar un eficiente plan de 
Protección Civil para defendernos de 
las contingencias naturales y que se 
legisle para que los ayuntamientos 
de Nayarit, cuenten con presupuesto 
para realizar esta importantes tarea, ya 
que únicamente en los municipios de 
Bahía de Banderas, Acaponeta, Tepic 
e Ixtlán de Río se cuenta con base de 
bomberos y estatalmente tenemos 
cuerpos de Protección Civil y, mientras 
que el resto de los municipios están 
desprotegidos en este sentido y por lo 
tanto también sus habitantes lo están.

Como parte de las revisiones que llevó a cabo el Organismo Protector 
de los Derechos Humanos que preside Huicot Rivas Alvarez a las 
cárceles en nuestra entidad, en lo que atañe al CE.RE.SO. “Venustiano 
Carranza” se aplicaron 450 entrevistas a internos varones, 30 encuestas 
practicadas a internas y 30 encuestas  a visitantes; asimismo, se requirió 
información diversa al Director de ese centro Penitenciario, así como 
a los responsables de las diversas áreas técnicas que lo componen; 
además, se recabaron evidencias sobre las condiciones estructurales 
de ese centro de reclusión, entre otras diligencias.

Tal y como se había informado con antelación, el centro penitenciario 
muestra Sobrepoblación y  Hacinamiento, como se desprende de la 
siguiente información actualizada al día 23 de junio del presente año. 

POBLACIÓN FEMENIL:
Capacidad.       54.
Población actual:    180

POBLACIÓN VARONIL
Capacidad.     860
Población actual:    2871 
 
CAPACIDAD TOTAL: 914 
POBLACIÓN TOTAL: 3051
SOBREPOBLACION  233%

Otro de los aspectos que la Comisión Estatal de los Derechos Humanos 
pudo constatar, es la existencia de Autogobierno. Algunos internos 
durante la aplicación de la Guía Nacional Penitenciaria señalaron que 
existe un grupo de internos que establecen un autogobierno a base de 
golpes y amenazas, siendo así como imponen sus reglas; los cuales 
son dirigidos por un bastonero general que se apoya de bastoneros o 
coordinadores, mismos que tienen el control directo y libre de la venta 
de drogas, de los roles de asignación de las estancias para visita 
íntima, de la ubicación de los internos en las celdas, así como de la 
adjudicación de los comercios que se encuentran en población interna, 
haciendo cobros indebidos para dar preferencias, privilegios y protección 
a otros internos, y que imponen las sanciones o medias disciplinarias, 
las cuales consisten en la limpieza general de las instalaciones, y el 
pago de multas.

Como consta en las actas circunstanciadas elaboradas con motivo de 
la revisión, los cobros indebidos se pueden resumir en los siguientes: 

	 El	cobro	de	$15.00	pesos	semanal	por	interno	para	pagar	la	
comida que les proporciona el CERESO.

	 Cobros	de	$100.00	a	$260.00	pesos	semanales	por	espacio	
de cama depende ubicación.

	 La	 falta	 de	 agua	 purificada	 para	 beber,	 toda	 vez	 que	 se	
cobra	$2.00	pesos	por	el	llenado	de	un	recipiente	de	agua	purificada	
(aproximadamente por un litro).

	 Cobro	de	$20.00	pesos	por	utilizar	el	espacio	de	visita	conyugal.
	 Cobro	de	$150.00	a	$500.00	pesos	como	multa	como	castigo	

a indisciplinas (desobedecer al autogobierno o participar en riñas).
	 Cobro	de	$100.00	pesos	por	parte	de	custodios	para	permitir	

el pase de visita conyugal a población femenil.
	 Cobro	de	$100.00	pesos	por	personal	de	custodia	para	permitir	

el acceso de las internas a población varonil.

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos dará seguimiento a 
las investigaciones y procedimientos de responsabilidad que entablen 
las autoridades competentes. Lo anterior, por la importancia que tiene 
para una sociedad el que la función penitenciaria se realice conforme 
a los dispositivos locales e internacionales que la regulan, porque la 
repercusión de tal incumplimiento se refleja de manera directa en la misma 
sociedad, al resultar victima de la reincidencia delictiva provocada por las 
deficiencias del sistema penitenciario. Lo que resulta más preocupante 
si se toma en cuenta que existe una tendencia de crecimiento de la 
población penitenciaria. 

Bastoneros realizan en el Cereso 
cobros indebidos a reos: Huicot Rivas
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* Urgente regular a las aseguradoras del campo para que 
cumplan con lo que dicen que cubren y que a la mera 

hora no lo hacen, cajas populares, financieras rurales y 
toda entidad financiera, deberá de mostrar sensibilidad 

y compromiso social con el campo y los campesinos.

5

600 mdp cartera vencida de 
frijoleros: Benny Ramírez

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- Grave y muy delicado el 
problema de cartera vencida que enfrentan 
los frijoleros en la entidad, ya que su adeudo 
es entre los 500 a los 600 millones de pesos, 
pero existe buena voluntad política del gobierno 
para dar soluciones a este problemas.

Dentro de estos acuerdos existe el convenio 
realizado por el Secretario General de Gobierno 
quien en días pasados los recibió, en donde 

se sentarán con las cajas populares que se 
encuentran involucradas en este tema, en donde 
en esa reunión estarán presentes también dando 
fe, personal del Poder Judicial, Legislativo y 
Ejecutivo, ya que se quiere resolver de manera 
definitiva este problema que año con año se 
presenta y cada vez se arraiga más el adeudo de 
los campesinos con las instituciones bancarias 
o crediticias, por lo que no pueden salir de la 
cartera vencida.

Al caer en cartera vencida los campesinos, 

Durante la reunión mensual de 
socias y socios del Centro Empresarial 
de Nayarit (COPARMEX), el presidente 
José de Jesús Hernández Preciado, 
informó que como una estrategia a 
nivel nacional, se emprenderá un 
movimiento a través de los 65 centros 
empresariales de todo el país, con 
la finalidad de instrumentar nuevas 
líneas de acción para revolucionar 
a las empresas mexicanas y así 
lograr su sostenibilidad en el tiempo.

Agregó que en el nuevo entorno 
mundial, ya no es posible para las 
empresas seguir compitiendo por 
costos, ya que sólo a través de la 
generación de valor que se genera 
con la innovación y la inversión de 
largo plazo, es posible alcanzar la 
sostenibilidad de las empresas y 
los empleos de México.

Hernández Preciado dijo que el 
país enfrenta importantes rezagos, 
ya que el 45.5 por ciento de los 
habitantes vive en pobreza y el 58 
por ciento de la población ocupada 
labora en la informalidad.  Precisó que 
el 95 por ciento de las empresas son 
pequeñas y medianas, las cuales son 
las mayores generadoras de empleo, 
pero la mayoría de ellas mantiene 
modelos de negocio tradicionales, 
y no han dimensionado la urgencia 
del cambio. Añadió que las PYMES 
presentan una alta mortandad, ya 
que siete de cada 10 mueren antes 
de llegar a los cinco años y sólo 
una de cada 10 llega a los 20 años. 

en internet la información de oficio a 
que se refiere la ley, a proporcionar a 
los solicitantes información pública, 
a cconstituir y operar, en el ámbito 
de sus actuaciones, el Comité y la 
Unidad de Enlace correspondientes, 
así como a eestablecer las medidas 
necesarias para la protección de 
archivos y sistemas de archivos. 

Herrera López manifestó a las y 
los empresarios reunidos, que toda 
persona tiene derecho a solicitar 
información y que la solicitud puede 
presentarse en 3 modalidades: 
mediante escrito libre, por correo 
electrónico, y por el Sistema Infomex. 
En lo que respecta al recurso de 
revisión, dijo que procede cuando el 
sujeto obligado no da respuesta a la 
solicitud dentro del plazo señalado 
por la ley. 

Po r  ú l t imo  des tacó  l as 
responsabilidades y sanciones a 
que se hacen acreedores quienes no 
cumplan con lo dispuesto en la Ley 
y los conminó a hacer uso de esta 
herramienta que proporciona el ITAI.

En esta mañana, se firmó un 
convenio de colaboración con la 
asociación civil Es Momento de 
México, representada por Miguel 
Cortés, con el objetivo de incentivar 
a las y los jóvenes, a que emprendan 
de manera formal y socialmente 
responsable y sumar esfuerzos para 
crear mejores condiciones para su 
desarrollo.

Nuevas líneas de acción para 
revolucionar a las empresas: COPARMEX

a estos se les cierran las puertas, porque no 
pueden acceder a los financiamientos de parte 
de las financieras rurales o de otros organismos 
crediticios, porque se encuentran en el buró 
de crédito.

Señaló que estos adeudos se tendrán que 
pagar en plazos y no de inmediato como pretenden 
los entes financieros, ya que las condiciones 
del campo no son los propios debido a la serie 
de estragos que se han tenido por las lluvias 
atípicas y por algunos siniestros.

Los diputados, dijo Benny Ramírez Espinoza, 
tendrán que asumir responsabilidades para 
acabar definitivamente con las amenazas contra 
los campesinos que si no pagan de inmediato se 
les embargará, las cajas solidarias, financieras 
rurales o instituciones crediticias deberán de 
mostrar sensibilidad y compromiso social con los 
campesinos, debido a que deben de entender 
que el campo está en graves problemas y todos 
debemos de coadyuvar a su rescate.

Otro de las problemas que deberemos 
los legisladores de analizar y resolver, dijo 
el diputado Benny Ramírez, es el actuar de 
las aseguradoras que no cumplen con sus 
promesas de cobertura o con lo que dicen que 

estarán asegurando de siniestros al campo, y 
que a la mera hora salen con que siempre esos 
daños no los cubren, por las letritas pequeñas 
así lo estipulan.

Los diputados tenemos mucho que hacer en 
materia legislativa para reordenar a todas las 
instituciones crediticias del campo como a las 
mismas aseguradoras, ya que no se pueden 
permitir que estén ahí diciendo que están para 
ayudar al campesinado y en la realidad sea 
todo lo contrario. 

"En la iniciativa que emprenderá 
Coparmex, se promueve una nueva 
cultura empresarial para la generación 
de valor, con base en cuatro líneas de 
acción, que se orientan a impulsar a 
las Pequeñas y Medianas empresas, 
con política pública orientada a adoptar 
la innovación continua; a proyectos 
de colaboración intersectorial desde 
lo local, con base en un modelo de 
cuádruple hélice donde intervienen 
la política pública, la empresa, la 
academia y la sociedad civil; a generar 
condiciones para el crecimiento de 

las pequeñas y medianas empresas 
mediante capacitación para la 
innovación y a desarrollar habilidades 
y competencias de las personas, a 
través de programas de vinculación 
escuela-empresa", estableció.

Por su parte, el invitado en esta 
ocasión fue Carlos Herrera López, 
Director de Vinculación del Instituto 
de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública del Estado de 
Nayarit, quien brindó un análisis y 
perspectiva de la transparencia en 

la entidad y cómo utilizarla, como 
una herramienta para el sector 
empresarial.

En este sentido, el funcionario del 
ITAI, mencionó que los objetivos de 
este instituto son la transparencia, el 
derecho de acceso a la información 
y los datos personales y que los 
sujetos obligados por la Ley son los 
tres poderes, el legislativo, ejecutivo y 
judicial, así como los ayuntamientos o 
concejos municipales, a quienes la ley 
obliga a publicar y mantener disponible 
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 ¡TRABAJO MATA GRILLA!
 Una de las expresiones del gobernador del 

Estado, Roberto Sandoval Castañeda, tiene 
World ver con trabajo mata grilla, cuando se 
refiere a todos aquellos que siempre están 
en contra de todo y a favor de nada. Otra 
se relaciona a que es un mandatario de 
territorio, no de escritorio, actuar que realiza 
desde que desempeñó otros cargos, pues 
el otrora Sasasasa, siempre ha buscado 
crear nuevas amistades y relaciones en el 
ámbito nacional, sabedor que en el centro 
del país es donde se toman las decisiones y 
se reparten los dineros para los 31 estados 
de la república. 

Platicando con una catedrática de la UAN, 
de quien me reservo su nombre, mencionaba 
que poco hicieron los últimos gobernantes 
por Nayarit, y en el caso de Roberto, expresó 
serle indiferente, pero dijo, debemos reconocer 
que ha trabajado y cambiado en parte del 
Estado, particularmente de Tepic, ciudad 
en que falta mucho por hacer, producto a 
la herencia maldita de quienes pasaron por 
ese Ayuntamiento. Indica la profesionista 
ser apartidista, pero, en la elección pasada 
votó por el monito, ósea el Gianni, al que 
diera el voto la familia de la catedrática. 
Pero en el proceso que viene no ve mucho 
que escoger y se manifestó fuerte de más 
de alguno de los prospectos. El comentario 
viene a colación y encaja a la perfección por 
el trabajo que realiza Sandoval Castañeda, 
que viene recorriendo el Estado y llevando 
obras y beneficios, como lo hiciera el fin de 
Semana en la histórica y señorial Compostela 
o el evento del lunes en Ahuacatlán, lugar 
éste, en que entregó aulas y becas escolares 
a niños de primaria, pequeños que reflejaban 
alegría en sus rostros al recibir ese apoyo 
de parte del jefe del poder ejecutivo, que 
sensible y humanista como es su persona 
convivió con quienes serán el futuro de 

Nayarit. 
Externó ante los presentes, aquí veo un 

futuro presidente de Ahuacatlán, un diputado, 
un secretario general de gobierno o hasta un 
Procurador de Justicia, pues estos niños son 
los futuros profesionistas, políticos o hasta 
podría salir un gobernador. Indudablemente 
que la actual administración denominada 
de la ¬gente¬, seguirá trabajando a tambor 
batiente los dos años que restan, llevando 
obras grandes, medianas o pequeñas a las 
diferentes municipalidades. En comparación 
con tres sexenios anteriores priistas, el 
actual ha sido menos sangriento que los 
anteriores, percepción que tiene la ciudadanía 
y obviamente el reducido sector empresarial 
de Nayarit y lógicamente los actores políticos, 
fueron testigos de las condiciones del ayer, 
ahora y mañana, pero en el caso de la 
seguridad de esta tierra de Indio Mariano, 
seguramente se daría un nueve de calificación 
al gobierno actual, mismo que se espera no 
baje a seis o cinco conforme se acerque el 
final del sexenio. 

La grilla, pero hablando de política y 
calientes a suceder a Roberto, ya comienza a 
vislumbrarse y los prospectos comenzarán a 
moverse conforme se acerquen los tiempos, 
en el caso del PRI hay al menos media 
decena de gallos, entre ellos una que otra 
gallina, pero habrá de requerirse de mucha 
unidad en su momento, porque un candidato 
débil, pudiera repetir la historia de 1999 
en que un expriista les arrebató el poder y 
cerca estuvo de convertirse en el cacique 
del Estado, de no haberse confiado en sus 
colaboradores que no cumplieron al cien 
en su proyecto. No obstante, la diferencia 
entre el gobierno de Rigo y Sandoval, es 
diferente, por lo que esa posibilidad pudiera 
estar alejada, siempre y cuando el CEN del 
PRI valore detenidamente los prospectos a 
suceder al actual gobernador de Nayarit.

La Procuraduría Federal del Consumidor 
(PROFECO) en Nayarit, a través de sus 
operativos intensifica las acciones de 
verificación a los camiones repartidores 
de gas L.P, por lo que recientemente 
inmovilizó 2 lotes de gas L.P., uno de 9 
cilindros y otro de 17, los cuales estaban 
listos para su comercialización, y no 
cumplían con las normas requeridas, 
informó Federico Vázquez Chávez, 
delegado federal.

El titular de la Profeco en la entidad 
mencionó que los tanques de gas L.P. listos 
para su comercialización, deben contener 
la información comercial establecida 
por los ordenamientos legales y no 
presentar un faltante mayor al permitido. 

Agregó que el vehículo repartidor de 
gas deberá exhibir precios vigentes del 
mes en curso y que estas acciones se 
realizan con fundamento en la norma 
oficial mexicana NOM-002-SCOFI-2011, 
donde se verifican los productos tanto de 
fabricación nacional como de importación 
que se comercialicen pre-envasados en 
territorio nacional y que cumplan conforme 
a los planes de muestreo usados en la 
verificación con las tolerancias.

Vázquez Sánchez indicó que los 
motivos por lo que la Profeco realiza 
este tipo de verificaciones de manera 
periódica, se deben principalmente a 
las denuncias efectuadas por el público 
consumidor.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

PROFECO 
Inmoviliza lotes 

de gas L.P.
•	 Un	lote	de	9	

cilindros y otro de 17.
•	 No	cumplían	con	las	
normas requeridas para su 

comercialización.

Automática, con 
quemacocos, 
burreras, aire 

acondicionado, 
bolsas de aire 

frontales, espejos 
eléctricos, 

stereo, seguros 
eléctricos, cajuela 

amplia con 
compartimientos 

especiales, 

SE VENDE 
X-TRAIL 2009

Blanca. 80,000 kms. 
Motor 2.5, 4 cilindros.

$178,000. 

(311) 112 1071Informes:
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Roberto encabeza graduación 
de alumnos de la UT 

El Gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
reconoció el esfuerzo que realizan miles de 
familias nayaritas para que sus hijos concluyan 
sus carreras universitarias en su tierra natal, 
“lo que da muestra de que en Nayarit hay 

calidad educativa”, dijo el mandatario.

Al encabezar el acto de graduación de 
la generación 2012-2015 de la Universidad 
Tecnológica de Nayarit, una de las instituciones 

El Gobierno del estado que 
encabeza el Gobernador Roberto 
Sandoval a través de la Secretaría 
de la Contraloría y dentro de 
las acciones acordadas con la 
Secretaría de la Función Públicas 
promueven actividades preventivas 
encaminadas al Sistema Nacional 
Anticorrupción y la Ley General 
de Transparencia, por lo que hoy 
realizó una conferencia, en la que 
asistieron parte de los contralores 
de los 20 municipios nayaritas.

El Secretario de la Contraloría 
General del estado, Mario Alberto 
Pacheco Ventura, aseguró que esta 
reunión con autoridades federales 
—realizada en el Auditorio del 
Tribunal Superior de Justicia— 
derivará en acciones responsables 
para Fortalecer el Control interno 
en dependencias, entes estatales 
y municipales para reforzar la 
credibilidad y confianza de la 
ciudadanía.

A b u n d ó  q u e  e n  e s t e 

encuentro participó personal de 
los ayuntamientos, contralores 
internos municipales, contralores 
de las dependencias y funcionarios 
estatales, con el fin de estructurar 
un mejor funcionamiento de los 
sistemas de control interno tal como 
instruyó el Gobernador Roberto 
Sandoval.

En el transcurso del día, se 
realizaron paneles de trabajo, 
mediante los cuales se busca 
instrumentar normas que permitan 
una mejor administración de recursos 
públicos y cumpliendo de metas 
y objetivos en beneficio de la 
ciudadanía.

Pacheco Ventura resaltó que se 
tiene el compromiso del gobierno 
del estado de eficientar el uso de 
los recursos públicos, contar con 
instituciones más que responden 
a las expectativas de todos los 
nayaritas en la trasparencia del 
gasto público.

de mayor prestigio en el estado, 
el mandatario afirmó que “Nayarit 
hoy ya no es lo mismo, porque 
contamos con jóvenes, hombres y 
mujeres, más y mejor capacitados 
para un mundo nuevo”.

Asimismo, Roberto Sandoval 
deseó a los 620 alumnos que 
egresaron de las diferentes carreras 
con las que cuenta esta institución 
educativa, “que este acto sea el 
comienzo de una esperanza que 
podamos lograr con fe”. Y agregó: 
“A todas las familias, felicidades, y 
gracias por impulsar que sus hijos 
terminen el día de hoy su carrera”. 

En compañía de autoridades educativas, 
el gobernante hizo entrega de constancias y 
diplomas a los egresados que obtuvieron los 
mejores promedios. 

En ese marco, también expresó: “Vamos 
por más, porque ustedes son el presente pero 
también el futuro para conseguir el Nayarit que 
queremos, camino a la victoria, y los invito a 
seguir luchando; Nayarit los necesita para 
hacer posible el Nayarit que queremos y que 
tanto merecemos”. 

Por su parte, el Rector de la Universidad 
Tecnológica, Alejandro Fonseca, agradeció la 
presencia del mandatario estatal y aseguró 
que es la primera vez que un Gobernador 
se presenta en un acto de graduados de 
esta universidad desde su fundación, lo que 
demuestra el interés que tiene el Jefe del 
Ejecutivo estatal por la educación superior. 

Los 620 jóvenes egresaron de licenciaturas  
Gestión y Desarrollo Turístico, y Seguridad y 
Ciencias Forenses; además, de las ingenierías 
en Mantenimiento Industrial, Mecatrónica y 
Gestión de Proyectos, entre otras. 

Fortalecen Control Preventivo alineado 
al sistema nacional anticorrupción
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Sesiona en Santiago Ixcuintla el Comité 
Intersecretarial Municipal de la Cruzada

En el PAN ya empezamos a hacer los 
trabajos para el 2017: Oscar Medina 

Inmueble en mal estado e 
instalaciones viejas encontraron

8

“El compromiso de nuestro 
presidente Enrique Peña Nieto 
es mejorar la calidad de vida 
de los santiaguenses que viven 
en pobreza extrema, para en 
coordinación con dependencias 
de los tres órdenes de gobierno 
mejoremos su calidad de vida”, 
recalcó Liliana Gómez Meza 
delegada de Sedesol durante la 
Instalación del Comité Municipal 
de la Cruzada Nacional Contra el 

Hambre en Santiago Ixcuintla.
En presencia de la alcaldesa 

Fátima del sol Gómez Montero la 
funcionaria federal exhortó a los 
presentes a no bajar la guardia 
a través de dicha estrategia 
presidencial, pues señaló que 
en conjunto se crearán mayores 
oportunidades para que los 
nayaritas vivamos mejor, por 
lo que dejó claro que dirigirán 
las acciones sociales a quienes 

menos tienen.
“Implementaremos mecanismos 

que permitan enfrentar con éxito los 
retos que significa la erradicación 
de la pobreza, tal y como hemos 
trabajado hasta la fecha en el 
municipio de El Nayar”, dijo 
Gómez Meza.

Durante el encuentro el gobierno 
municipal se comprometió a 
trabajar en estrecha coordinación 

con las dependencias federales y 
estatales, con el objetivo de que a 
los habitantes de Santiago tengan 
un mejor desarrollo social.

Al acto estuvieron presentes los 

encargados de la 7 mesas de la 
CNCH, entre lo que destacan los 
titulares de Prospera y Liconsa; 
los organismos sectorizados de 
Sedesol.

*Comisión supervisa rastro de Tepic.

Por Florentino Cordero.

Tepic, Nayarit. La mañana 
del  martes una comis ión 
conformada por regidores y la 
sindico del ayuntamiento de Tepic, 
supervisaron las condiciones en 
que ópera el rastro capitalino.

El techo de la construcción se 
encuentra maltrecho, sus láminas 
están quebradas, y el piso necesita 
remozamiento, estas son algunas 
de las carencias que se observan 
a simple vista.

"Fue un tema olvidado por los 
anteriores ayuntamientos. Fuimos 
a ver que se requiere para ir 
empezando a rescatarlo del atraso 
en que se encuentra. El techo 
que es de lámina galvanizada, 
se moja más dentro 
que a fuera", dijo el 
regidor José Alfredo 
Arce Montiel.

700 mil pesos es 
el ingreso anual que 
se estima recauda 
el ayuntamiento con 
el rastro, pese a lo 
anterior el descuido 

del inmueble es evidente.
"Según e l  in forme de l 

administrador es una fuente 
importante de ingresos. Hasta 
diez mil cerdos se han sacrificado. 
Ahora hay un control y se pagan 
los ingresos, lo que no ocurría 
antes. Hay un manejo con más 
transparencia" agregó.

Sobre los productos cárnicos 
que salen del rastro Arce Montiel 
refirió que dos médicos veterinarios 
supervisan a los animales que van 
a ser sacrificados, lo que permite 
que al llegar a la ciudadanía 
van en buen estado para ser 
consumidos.

Es de mencionar que la última 
remodelación que se hizo fue en la 
administración de Don Tino Ávila.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Ya empezamos a hacer los 
trabajos tendientes para el proceso 
del 2017, porque el tiempo vuela, 
el tiempo es demasiado corto, y 
los trabajos de organización que 
debemos de hacer los partidos 
políticos a veces el tiempo no nos 
alcanza, cuando menos pensamos 
ya estamos encima de la próxima 
elección”. Así lo señaló el dirigente 
del Partido Acción Nacional, en Tepic, 
Oscar Medina Flores.

 
Al respecto añadió: “nosotros 

estamos ya t rabajando, muy 

activamente en la organización de 
lo que viene, porque como partido 
político a eso nos dedicamos, eso 
hacemos, aparte de hacer gestorías, 
trabajos de concientización, de 
ampliación de nuestra base, de 
invitación a nuevos militantes que 
quieran sumarse a trabajar dentro del 
partido, de una manera más formal, 
a ser miembros activos, todo ese 
tipo de cosas, tenemos que estarlo 
haciendo de manera permanente”.

Cuestionado acerca de que después 
de los resultados del 7 de junio, 
que no les fueron favorables, como 
ve la reacción de los ciudadanos, 

para simpatizar con el PAN, 
Oscar Medina, respondió: “muy 
interesante muy bueno, incluso 
tenemos mucha petición para 
efecto de sumarse al interior 
del partido, de participar en las 
decisiones propias que tiene 
el partido para elegir a sus 
dirigentes, a sus candidatos, 
por lo que hay muy buen 
ambiente de Acción Nacional”.

Medina Flores, manifestó: 
“yo creo que esto se debe 
a que nuestro presidente 
municipal, nuestro amigo 
Polo Domínguez, ha estado 
trabajando de una manera 

muy activa, muy seria y responsable, 
a favor de los tepicences y la gente 
ve en Polo un hombre honesto, 
responsable y muy trabajador, creo 
que eso está influyendo para que 
mucha gente venga  a sumarse a 
los trabajos del PAN”.

Al preguntársele, si los trabajos que 
se están haciendo en alguna zonas 
de Tepic, son con recursos propios, el 
dirigente panista, dijo: “gracias a los 
trabajos de gestoría que está haciendo 
de manera permanente, el presidente 
municipal, Polo Domínguez, de estar 
yendo a México a tocar puertas, con 
sus aliados los diputados del PAN y 
del PRD y gracias a eso desde que 
inició su mandato, él no le ha bajado 
al ritmo de estar yendo a la ciudad de 
México a solicitar y a pedir recursos”.

Oscar Medina, mencionó: “veo 
con agrado que el Ayuntamiento está 
haciendo trabajos, está empezando 
a licitar obra pública y bueno eso 
es una muy buena noticia para los 
tepicenses, veo con mucho agrado 
el que hayan adquirido ya un camión 
Vactor y que ya hay otro más para 
beneficio de los tepicenses, por lo 
que se seguirá trabajando para poder 
ofrecer mejores servicios públicos 
a todos los habitantes de Tepic”. 
Concluyó.      

Encabezado por Sedesol.....

•	Los	tres	órdenes	de	gobierno	buscarán	de	manera	conjunta	
disminuir los indicadores de pobreza marcados por el 

Coneval.

¡ATENTO AVISO! 
SE SOLICITA 

MÉDICO GENERAL
PARA FARMACIA

TEL. 311 141 66 03
311 165 60 08

$60.00 POR CONSULTA
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•	 Con	la	aprobación	de	este	decreto,	los	ayuntamientos	tienen	la	
oportunidad de impulsar el desarrollo en infraestructura sus municipios.

En Comisión Legislativa 

Diputados autorizan regularización de adeudos 
de los Ayuntamientos ante CONAGUA

Tepic.- Diversos Ayuntamientos de 
la entidad nayarita presentaron ante el 
Congreso del Estado iniciativa de decreto 
con el objetivo de obtener autorización 
del Poder Legislativo de Nayarit para 
la afectación de recursos del Fondo de 
Aportaciones de los Municipios y de las 
Demarcaciones Territoriales del Distrito 
Federal, y de esta forma incorporarse al 
Programa de Regularización del pago de 
derechos y aprovechamientos de agua 
y derechos por descargas de aguas 
residuales para municipios y organismos 
operadores.

Las iniciativas aprobadas por unanimidad 
por las diputadas y diputados integrantes 
de la Comisión de Hacienda, Cuenta 
Pública y Presupuesto, tienen la firme 
intención de que los ayuntamientos 
puedan participar en el programa de 
regularización del pago de derechos por 
aprovechamiento de agua y descargas 
de aguas residuales “agua sin adeudos”, 
ello a través de afectar en garantía 
recursos del fondo de aportaciones para el fortalecimiento de 
los municipios y demarcaciones territoriales del Distrito Federal. 

Los ayuntamientos que contarán con este beneficio son 
Acaponeta, Ahuacatlán, Amatlán de Cañas, Compostela, Del 
Nayar, Ixtlán del Río, Jala, Rosamorada, Ruíz, San Blas, Xalisco, 
San Pedro Lagunillas, Santa María del Oro, Santiago Ixcuintla, 
Tecuala, Tuxpan  y Tepic. 

Con la aprobación de estas propuestas se da la oportunidad para 
que los  municipios y sus organismos operadores regularicen su 
situación ante la Comisión Nacional del Agua, y al mismo tiempo 
se da paso al desarrollo en infraestructura y otras acciones en 
beneficios a la sociedad.

Presupuesto sin compromiso
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*Irma Leticia Bermúdez fue adscrita a la Sala Penal, que presidirá el 
magistrado Lomelí Aguilar

Magistrada cubrirá provisionalmente por 
conclusión de encargo del licenciado Gómez Arias

Por acuerdo unánime del Consejo de la 
Judicatura del Poder Judicial de Nayarit, 
la magistrada supernumeraria Irma Leticia 
Bermúdez Cruz fue designada para cubrir 
provisionalmente en el Tribunal Superior 
de Justicia la falta definitiva por conclusión 
del cargo del magistrado Jorge Armando 
Gómez Arias.

El acuerdo tuvo lugar en la octava 
sesión pública extraordinaria del Consejo, 
presidida por el magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, y acto seguido se efectuó 

la segunda sesión pública extraordinaria 
del pleno del Tribunal, en la que se dio 
la bienvenida a la magistrada Bermúdez 
Cruz y de conformidad con el artículo 16.7 
de la Ley Orgánica del Poder Judicial 
del Estado de Nayarit, fue adscrita a la 
Sala Penal.

En el salón de sesiones “Prisciliano 
Sánchez Padilla”, la magistrada Irma 
Leticia Bermúdez, quien hasta este martes 
se desempeñó como titular del Juzgado 
Segundo Familiar de Tepic, expresó su 
compromiso de sumar esfuerzos a los 
del resto de magistrados para satisfacer 
la demanda de los usuarios del servicio 
de impartición de justicia. 

En el siguiente punto de la orden del 
día se previó la designación del presidente 
de la Sala Penal del Tribunal Superior y al 

efecto fueron propuestos los magistrados 
Thoth Aldrin Lomelí Aguilar y Óscar Saúl 
Cortés Jáuregui, en ese orden; antes de 
la votación declinó el segundo de ellos, 
por lo cual Lomelí Aguilar fue designado 

por unanimidad.

Junto con él integran ahora la Sala Penal 
los magistrados Irma Leticia Bermúdez 
Cruz y Óscar Saúl Cortés Jáuregui.
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Tepic, Nayarit.- Derivado del constante 
acercamiento que el presidente Polo Domínguez 
tuvo con las familias indígenas que durante 
más de tres años pernoctaron en la Plaza 
de los Músicos; se llegó a un acuerdo que 
beneficia principalmente a las 32 familias.

Después de más de tres años en la plaza 
sin obtener apoyo, la administración del alcalde 
Polo Domínguez les otorgará:

Material de construcción para mejora de 
vivienda 21 familias que ya cuentan con 
terreno, a las 11 restantes el Ayuntamiento 
les otorgará un terreno y el mismo paquete 
para construcción.

Dichas 11 familias estarán momentáneamente 

en el Albergue de Cañeros, en la colonia San 
Juanito, mientras se consiguen los terrenos 
correspondientes para sus nuevos hogares; 
las otras 21 regresaron a sus comunidades 
en Pochotitán, San Andrés, Huanacaxtle, 
Salvador Allende, 3 de Julio, Nuevo Valley, 
Zitakua y Benito Juárez (“Las Chivas”).

Además a todas las familias se les está 
otorgando despensa y atención médica 
gratuita; asimismo se les dio un apoyo de 
30 mil pesos en material para artesanías.

La Plaza de los Músicos actualmente está 
limpia, protección civil y la dirección de obras 
públicas están colaborando en los trabajos.

Remodelar la plaza es uno de los objetivos 

y que ese espacio sea aprovechado todos los 
fines de semana por la comunidad indígena 
para vender sus artesanías.

 Cabe destacar que una vez arreglada 

la plaza se harán tours en el turibús para 
llevar a quienes visiten la capital nayarita a 
que consuman la artesanía típica de nuestra 
región y la economía de estas 32 familias 
mejore sustancialmente.

Reubican a las 32 familias que se 
encontraban en la plaza del músico

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Robín Zavala/ Texto y Fotos 

La lluvia no fue impedimento para 
que los Tepiqueños pudieran disfrutar 
de la gran presentación del Disco “Por 
la Brecha…” de Oco y Jaime Martínez, 
que se llevó a cabo este viernes en punto 
de las 18:00 horas en la Pérgola de la 
Plaza Principal de Tepic.

La solista Nancy Olvera fue la encargada 
de abrir el evento y preparar a los asistentes 
para la presentación estelar, en la cual se 
contó con la presencia del Dr. Leopoldo 
Domínguez González, Presidente Municipal 
de Tepic, Regidores del XL Ayuntamiento 
de Tepic, el Lic. Luis Alberto Bravo Mora, 
Director del Instituto Municipal de Arte y 
Cultura así como algunos Funcionarios.

Después de deleitar al público asistente 
por más de 2 horas de Jazz y Trova, 
el Presidente Municipal de Tepic hizo 
entrega de un reconocimiento a Oco y 
Jaime Martínez a nombre del Honorable 
Cuadragésimo Ayuntamiento de Tepic 
a través del Instituto Municipal de Arte 
y Cultura por su excelente propuesta 
musical.

Concierto Jaime 
Martínez 
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Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Al sur de la ciudad en la zona conocida como 
territorial Los Sauces emergió una colonia llamada 
Antonio R Laureles, y en días pasados se llevó 
a cabo su aniversario de fundación número 28, 
en el asistieron importantes personalidades 

de la política local y se organizó un evento 
familiar, cultural, artístico.

Al festival como invitados estuvieron los 
regidores Lucio Carrillo y Luisa S. Rojas, además 
de Alfredo Arce. con gran participación con el 
grupo de danza del Seguro Social, Ordenanza, 
grupo de baile y Gala escuela de baile. Además 

del Talento Comunicarte, Nitet Lara, Eduardo 
Garay, Eddu Arroyo y Sherry Brambila. 

Para finalizar se realizó una rifa de regalos, 
palo encebado y el tan esperado baile popular. 
Felicidades a los colonos que vieron crecer 
a sus comunidad y que siguen construyendo 
para tener una mejor sociedad. 

Festejan Aniversario de la 
colonia Antonio R Laureles
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Se agudiza escases de ganado vacuno
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El puente 
peatonal ubicado a la altura del 
kilometro 30, en los límites de la 
Colonia Carmen Romano, además 
de ser el más obsoleto también 
figura como el más costoso en la 
historia local de este municipio, 
según el Instituto de Desarrollo 
Urbano con el costo de esta 
estructura  inaugurada hace varios 
años, se hubiera  podido realizar 
varias obras prioritarias.

Sin embargo se prefirió gastar 
los recursos en solo un puente 
peatonal, que además no reúne las 
condiciones necesarias por esta 

razón los ciudadanos no lo utilizan, 
según fuentes éste puente resultó 
costoso disque por la presencia en 
la zona de un cable de alta tensión, 
nadie entiende porque esta obra fue 
hecha con recursos de valorización 
y un costo tan elevado.

La verdad, dicen vecinos 
convencidos, que un puente correcto 
dentro de la convencionalidad se 
debió de construir  enfrente del 
hospital local; un área vial bastante 
congestionada y no este puente 
que nadie usa, incluso aseguran 
ni quienes lo construyeron se 
atrevieron a cruzarlo, lo inauguraron 
y jamás le prestaron atención a 
este puente, escenario de hurtos. 

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Desde 
hace varios días permanecen sobre 
la banqueta  de la calle Arista, los 
escombros removidos como parte 
de una construcción y cuyas labores 
terminaron, este escombro fue 
acumulado en la acera poniente  
de la calle Arista, entre Allende 
y Arista, lo que genera que parte 
de la banqueta este obstruida 
reduciendo la calle.

La calle Arista es un chorizo y al 
estar obstruida queda un segmento 
reducido para las personas que 
necesitan caminar por ahí, algunos 
vecinos y peatones que regularmente 
pasan por ese lugar señalaron que 
estos escombros fueron dejados en 
este punto y hasta la fecha no los 

han recogido, además de bloquear 
esta banqueta este material brinda 
mala imagen.

Los vecinos piden que los retiren 
a la brevedad, “que se los lleven de 
una vez, porque ahí estorban mucho 

y se ve bastante mal el montón no 
se vale que los dejen ahí, lo que 
obliga a que se tenga que circular 
por media calle, esto no puede 
ser, su  olvido trae consigo fuerte 
problemática a la zona”, según 
vecinos se pueden anidar animales.

¡Hey, se les olvidaron sus escombros!

El puente más caro de la historia 
municipal y el más obsoleto

Por Jolumeca

Ixtlán de Río, Nayarit.- El dinámico 
licenciado en administración de 
empresas y ex candidato a la 
presidencia local, Ramón Parra, 
inició con el pie derecho su ciclo como 

recaudador de rentas, firme con el 
compromiso de realizar la enmienda 
con transparencia y siempre apegado 
a la legalidad, uno de los atributos de 
este importante personaje que sabe 
trabajar en equipo.

Es un buen administrador con 

principios de respeto y armonía, 
que regulan la convivencia diaria y 
la capacitación y actualización del 
equipo de trabajo, sin duda logrará 
Ramón Parra el crecimiento de 
esta importante dependencia con 
tendencias recaudatorias. Para cumplir 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El ex regidor y ganadero 
A l f r e d o  M a c h u c a 
González, en entrevista 
exclusiva, comentó: 
“e l  hato  ganadero 
para consumo sigue  
escaseando y por ello 
aumentando los niveles 
de demanda local del 
productor, es decir el 
ganado introducido al 
rastro para consumo, 
agudiza la escases de 

ganado en toda la zona sur”.
  
Explico: “la escases es un tema 

generalizado en este municipio, 
de otros estados vienen a comprar 
becerros de calidad a la región 
y se los llevan a comercializar 
en los estados del norte de la 
república, independientemente de la 
comercialización hacia los Estados 
Unidos, lo que genera una venta sin 
control por parte de los productores 
que tratan de aprovechar el buen 
precio”.

“La verdad es que hay carencia 

con esta misión se ha comprometido 
a buscar y propiciar el fortalecimiento.

En el amplio, complejo y apasionante 
tema de los tribunos, es probablemente 
el más conflictivo que ha regido 
y regirá las relaciones entre los 
hombres civilizados, la administración 
pública demanda mayores recursos 
tributarios para cumplir sus diferentes 
actividades, los contribuyentes son 
el alma mater de la administración 
pública, quien tiene que repartirlos 
con equidad.

Inició con el pie derecho su ciclo 
como recaudador de rentas
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de ganado, lo que pone en riesgo 
este producto, el hato sigue en malas 
condiciones y disminuido a pesar de 
las acciones por fortalecerlo por parte 
de ganadero en pequeño, quienes 
por ganarse unos pesos descuidada 
la repoblación del hato, deben de 
cuidar las terneras hembras, para 
no poner en riesgo la reproducción”. 
Finalizó.

¡APROVECHE!

SE VENDE GRAVA Y 
ARENA AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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Desazolve de alcantarillas 
de desagüe en Tuxpan 
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Tuxpan

SE LE COMUNICA A LA 
POBLACIÓN EN GENERAL

Tuxpan, Nayarit.- Debido a 
los trabajos que se llevan a 
cabo en la línea de conducción 
de la red de agua potable de la 
obra "reencarpetamiento de la 
calle Hidalgo, entre Progreso 
y México", el suministro de 
agua será suspendido.

El área de COPLADEMUN y 
la Dirección de OROAPAS, por 
instrucciones del presidente 
Municipal, Salvador Saldaña 

Bar re ra ;  t raba jan 
fuertemente para que 
la calidad del agua y de 
la obra pública, sean 
de primer nivel.

Todo, en beneficio 
de nuestro Tuxpan. 
Son obras que hoy 
causan molestias, pero 
que a futuro generarán 
grandes beneficios para 
nuestro Municipio.

¡GRACIAS POR SU 
COMPRENSIÓN!

14

El  Inst i tu to  Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) informa que 
como parte de las medidas de 
simplificación y digitalización de 
trámites implementadas desde el 
inicio de esta administración, a 
partir de ayer se eliminó el trámite 
denominado “Constancia de baja 
para el retiro de desempleo”. 

La obtención de esta constancia era 
parte del proceso que tenían que seguir 
las personas que desafortunadamente 
se ubicaban en una situación de 
desempleo y que requerían disponer de 
recursos de sus cuentas individuales 
de retiro, pues además de tener que 
presentarse en su AFORE tenían 
que acudir a las subdelegaciones 
del IMSS para realizar el trámite 
correspondiente cuando menos en 
dos ocasiones.

Este trámite se realizaba de manera 

presencial en las subdelegaciones 
del IMSS y el tiempo promedio de 
respuesta era de 10 días hábiles. 
De ahora en adelante la gente sólo 
tendrá que acudir a sus AFORES, 
presentar su solicitud y éstas, a través 
de validaciones electrónicas con este 
Instituto, podrán dar la respuesta en 
un menor tiempo. 

Esto ahorrará al menos 2 millones 
de visitas a nuestras subdelegaciones, 
con lo cual el IMSS mejora la calidad 
de sus servicios en beneficio de sus 
derechohabientes.

Esta medida es resultado de un 
esfuerzo de coordinación institucional 
entre la Comisión Nacional del Sistema 
de Ahorro para el Retiro (CONSAR), 
la Empresa Operadora de la Base de 
Datos Nacional del SAR (Procesar), 
la Asociación Mexicana de Afores 
(AMAFORE) y el IMSS. 

Redacción

Tuxpan, Nayarit.- En nuestro 
Tuxpan, ya se trabaja con mucho 
ánimo y anticipación en mantener 
en perfecto estado el alcantarillado 
de desagüe. Y es que en el próximo 
temporal de lluvias y huracanes, 
proporcionado por la CONAGUA, 
se prevén infinidad depresiones 
fluviales. Es por eso, que por órdenes 

precisas del Primer Edil, Salvador 
Saldaña Barrera, la Dirección de 
Obras Públicas, en coordinación la 
Dirección de Protección Civil Municipal, 
se dieron a la tarea de y de limpiar 
toda la maleza de las alcantarillas 
de desagüe que se encuentran en 
el bordo de contención, esto en la 
zona oriente de la ciudad coquera.

Mencionar que dichas alcantarillas, 

El  IMSS elimina el trámite 
de constancia de baja para 

el retiro por desempleo

estaban en el total abandono, sin que 
se les diera el debido mantenimiento 
y esto causaba grandes problemas 
en las principales calles de esta 
cabecera municipal.

“Este Ayuntamiento está para dar 
y crear muchas cosas buenas para 
nuestro municipio; con arduo trabajo 
y trabajando en equipo Gobierno y 
Ciudadanía podremos sacar adelante 
a nuestro municipio y transformar a 
nuestro Tuxpan en una ciudad de 
calidad, donde todos sus servicios 
sea y estén en excelentes condiciones 
y de primer nivel. Poco a poco, en 
base a trabajo y esfuerzo sé que 
lo lograremos”, expresó el Alcalde 
Saldaña Barrera.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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*El Alcalde Amigo, llevó beneficios y 
buenas noticias al ejido de "El Espino".  

    DIRECTOR SAN BLAS• Antonio Lora                                                                          Miércoles 1 de Julio  de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1733
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Arranca “Layin” gira 
por un mejor San Blas

El  Presidente municipal de 
San Blas; Hilario Ramírez El 
Amigo "Layin", realizó una gira 
de trabajo por los diferentes ejidos 
del municipio que representa, con 
el objetivo de ver el desarrollo de 
algunas obras en proceso, así como 
también obtener de viva voz de 
los habitantes, las necesidades 
prioritarias para darles atención 
inmediata. 

En esta ocasión tocó la visita 

a habitantes del ejido "El Espino" 
quienes junto al Alcalde, dieron el 
banderazo de arranque a la obra 
del puente que conduce a ese 
poblado, mismo que evitará que 
cada vez que los ríos cercanos 
impidan el acceso o salida de 
este lugar cuando crecen.

En su intervención, el Presidente 
municipal agregó que se tienen 
contempladas dos obras mas para 
esta localidad.

"Estaremos iniciando las obras 
de pavimentación de carretera 
desde el crucero de entrada, 
hasta el poblado de "El Espino", 
así como la construcción de una 
cancha de usos múltiples"

Ante la autoridad municipal; 
Presidente del Comisariado 
Ejidal de esta localidad, el señor 
Francisco Rodríguez Navarro 
y los pobladores presentes, 
El Amigo "Layin"entregó un 
apoyo económico de su propio 
recurso, que será destinado a 
dar empleo a las mujeres de la 
población principalmente en el 
mantenimiento de limpieza a la 
comunidad.

El Comisariado Ejidal y demás 
habitantes, agradecieron al 

Alcalde Amigo, los beneficios 
que a poco tiempo de gobierno 
han recibido.

Finalmente, El Amigo Layin, 
hizo entrega de despensas a 

cada una de las familias e hizo la 
invitación para que próximamente 
estuvieran presentes en la 
inauguración de la obra que dio 
inicio.

Por: Martín García Bañuelos.

Xalisco, Nayarit.- Arrancó con gran 
éxito en el municipio de Xalisco, el 
Programa, “EL PRESIDENTE EN TU 
COLONIA”, con el objetivo de resolver 
las necesidades de los habitantes de 
cada colonia, el alcalde, José Luis 
Lerma Mercado,  visitó y atendió de 
manera directa a su gente, dicha 
actividad comenzó en la Colonia 
Areneras II, en la calle Antonio 
Cárdenas número nueve, donde se 
reunieron cientos de colonos, con 
su Presidente Municipal y Regidor 
de esa Demarcación, Pedro Méndez 
Fregoso.

En cuanto a las áreas que estuvieron 
presentes asistieron, OROMAPAS, 
Directores de: Seguridad Publica, 
Obras Públicas, Gestión y Buen 

En Xalisco arrancó con gran éxito el 
presidente en tu colonia: Luis Lerma
Gobierno, Planeación, Desarrollo 
Urbano, Registro Civil, todas con 
el objetivo de dar soluciones a los 
habitantes de Xalisco, como forma de 
ayudar a los ciudadanos, se otorgaron 
descuentos en pago de Predial y 
Agua Potable, llevando actualizado 
los recibos correspondientes, siendo 
esto un ahorro considerable.

La bienvenida estuvo a cargo 
del Regidor, Pedro Méndez, quien 
agradeció al Presidente Municipal, 
José Luis Lerma, el respaldo con 
toda la gente de esta demarcación, 

haciendo un trabajo conjunto gobierno, 
habitantes y regidores siendo un 
vínculo cercano a la gente.

En su intervención el edil comentó, 
“estamos trabajando coordinadamente 
con los Comités de Acción Ciudadana 
de nuestro municipio, visitando a 
cada colonia a cada Ejido, de este 
territorio, el objetivo de recorrerlos 
constantemente, llevar soluciones 
a los planteamientos que nos han 
hecho, para nosotros es gratificante 
e importante dar una solución a 
cada petición como son drenajes, 
pavimentaciones, alumbrado público, 

agua potable, servicio de recolección 
de basura, seguridad pública entre 
otras cosas más”.

Finalmente expresó el alcalde, José 
Luis Lerma Mercado, “asimismo somos 
una administración que se encuentra 
siempre visitando a nuestra gente, 
este tipo de acciones nos permite 
informar de la obra pública que traemos 
a tu colonia, y que por ti ciudadano 
estamos trabajando generando 
más de 70 millones de pesos en 
infraestructura para Xalisco, compuesta 
de pavimentaciones, drenajes, centros 

comunitarios, canchas techadas con 
gradas, implementación de cursos 
completamente gratis donde se 
promueve el auto empleo, es para 
nuestra administración trabajar por 
ti, por ti seguiremos con obras y 
acciones” .
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P A R A 
EMPEZAR......NACE 
UNA PROMESA 
DE LAS FOSAS 
ACUÁTICAS; NACE 
U N A F U T U R A 
ESTRELLA DE LA 
NATACIÓN Y  VEMOS 
EL NACIMIENTO 
DE UNA GRAN 
CAMPEONA QUE 
EN UN FUTURO 
NOS DARÁ LA NOTA 
NACIONALMENTE, 
ELLA ES BRAZIL 
IBARRA REYES........
SÍ, ES UNA JÓVEN 
TEPICENSE DE 
ESCASOS 15 AÑOS 
QUE YA ESTÁ SABOREANDO LAS MIELES 
DEL TRIUNFO, DISFRUTANDO LOS 
ÉXITOS Y ACAPARANDO MEDALLAS 
DSE ORO, PLATA Y BRONCE EN LAS 
COMPETENCIAS EN LAS CUALES 
PARTICIPA......ESTE AÑO 2015 DEBE SER 
LA CONSAGRACIÓN DEPORTIVA DE LA 
TEPICENSE  BRAZIL IBARRA REYES, 
pues en las competencias en las que ha 
participado ha dejado constancia de su 
calidad y, su Entrenador Javier Regla, la 
mantiene en un exhaustivo programa de 
entrenamiento que, incluso, cada tercer 
día es doble sesión de trabajo......BRAZIL 
IBARRA REYES ES UNA INQUIETA 
Y JOVEN VALOR NAYARITA QUE AH 
INCURSIONADO EN LA NATACIÓN Y 
COMO RESUULTADO DE SU ESFUERZO, 
DEDICACIÓN Y TRABAJO ha obtenido 
triunfos resonantes, imponiendo récords 
Estatales, regionales y nacionales......EL 
PASADO SÁBADO 27 Y DOMINGO 28 DE 
JUNIO, BRAZIL IBARRA REYES compitió 
en la “PRIMERA COPA PLATINUM DE 
NATACIÓN CURSO CORTO”  en donde 
participaron 6 (seis) equipos de Nayarit; 
2 (dos) del vecino Estado de Sinaloa y 1 
(uno) del vecino Estado de Jalisco, esto, 
en la categoría 15 y Mayores........FUERON 
CERCA DE 50 PARTICIPANTES y, allí,  
Brazil Ibarra Reyes ganó el Primer Lugar 
Absoluto al imponerse en las pruebas 
siguientes: 50 metros libres con un tiempo 
de 29 segundos; 100 metros libres con un 
tiempo de 1:04 segundos; 200 metros Libres 
con 2 minutos 18 segundos 04 décimas 
de segundo; 50 metros mariposa con un 
tiempo de 32 segundos y en 50 metros 
nado de pecho en 42 segundos en donde 
impuso su calidad y su gran categoría..........
AL TÉRMINO DE LA COMPETENCIA, 
BRAZIL IBARRA REYES SE MOSTRABA 
CONTENTA, FELIZ, PERO DIJO QUE 
EL RETO ES SUPERARSE MÁS y se 

estará preparando para iniciar una nueva 
temporada y así poder calificar al Nacional 
de Natación y, en el mes de Diciembre, 
buscar conseguir el boleto a la Olimpiada 
Nacional 2016 y, además, obtener el pase 
al Torneo de Aguas Abiertas en donde 
quiere conseguir ese anhelado premio 
del Primer Lugar.......Y PARA NO VARIAR, 
SU HERMANO ÁLVARO IBARRA REYES, 
CUYA CATEGORÍA ES LA JUVENIL “A”, 
OBTUVO LA MEDALLA DE PLATA EN EL 
NACIONAL DE NATACIÓN EFECTUADO 
EN LA ACUÁTICA “SCOTIABANK” DE 
GUADALAJARA,JALISCO y es uno de los 
máximos ganadores, a nivel Nacional, de 
la Acuática “Nelson Vargas”, por lo que 
es un gran triunfador y, por el respaldo 
y la Beca Escolar y Financiera ofrecida, 
representa al Estado de Aguascalientes, 
pero orgullosamente es nayarita.....
FELICITAMOS A LOS DOS GRANDES 
CAMPEONES DE LA NATACIÓN 
MEXICANA COMO SON ÁLVARO Y BRAZIL 
IBARRA REYES Y, EN ESPECIAL A SUS 
PADRES por el gran esfuerzo que han 
realizado para respaldarlos en todo tipo de 
competencias y más, por estar sufriendo 
cuando se van a competir a otros Estados 
de la República Mexicana......YASSER 
CORONA, EL JOVEN TEPICENSE QUE 
STÁ CON LA SELECCIÓN NACIONAL 
QUE PARTICIPARÁ EN LA COPA ORO, 
tiene la oportunidad de su vida al iniciar 
como titular en las competencias, pues 
Héctor Moreno se encuentra lesionado 
y su lugar lo va a utilizar el polifacético 
defensor de los Gallos Blancos del 
Querétaro, Yasser Corona, quien declaró 
que aprovechará la oportunidad que 
le brinda Miguel Herrera para poder 
demostrarle que en Nayarit existen 
jugadores de calidad y de capacidad y que 
pueden defender los colores deportivos 
de México con pundonor y con coraje.....
ESPERAMOS PUES, QUE YASSER 

 Desde el comienzo de su gestión, 
el Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval, no ha descuidado en ningún 
momento uno de los pilares sobre el 
que cualquier sociedad organizada debe 
siempre fundamentarse; la educación. 
Desde sus acciones tempranas para 
mejorar la calidad de los centros 
educativos, renovando aulas, mejorando 
la imagen de escuelas y dotándolas de 
techumbres para que las jóvenes mentes 
del mañana pudieran disfrutar mejor sus 
actividades al interior de la escuela, 
Roberto Sandoval ha sido pionero en 
mejorar la calidad de la educación y si 
bien aún hay cabos sueltos por atar, el 
trabajo no se detiene, desde cada ángulo 
y desde cada perspectiva día a día se 
trabaja hoy ya a futuro por mejorar el 
nivel educativo que el estado de Nayarit 
entrega a los jóvenes educandos.

Para muestra un botón y el ambicioso 
programa “Rumbo a la Educación” fue 
una muestra más de cómo con voluntad y 
creatividad se puede mejorar la educación 
y el acceso a la misma desde muy 
distintas formas, pues el esfuerzo debe 
ser en todo momento integral, desde 
el interior de las aulas con mobiliario 
adecuado, docentes preparados y 
motivados, hasta instalaciones en plena 
capacidad de uso y como dejó claro 
“Rumbo a la Educación” el acceso a los 
planteles para poder recibir la educación 
que los jóvenes se merecen. Si bien el 
programa ya no ha tenido actualizaciones 
mediáticas desde su lanzamiento en 
abril de 2013, la mayoría de vehículos 
continúan operando gratuitamente 
para beneficio de cientos de jóvenes 
nayaritas, los planes de expansión no 

están ciertos hasta el momento pero 
las más de 50 rutas ya implementadas 
siguen dando resultados y beneficios 
a los nayaritas, sin dejar de lado que 
posiblemente en el futuro próximo el 
Gobernador pudiera dar noticias al 
respecto.

A pesar de lo anterior, donde si se han 
visto actualizaciones es en materia de 
becas y apoyos para el estudio, donde el 
Gobernador de nuevo ha brillado por su 
dedicación al tema, desde hace algunas 
semanas se ha visto que el Gobernador 
personalmente ha acudido a diversos 
municipios para hacer entrega de la 
Beca Universal, a la par de entregar 
salones, canchas de usos múltiples, 
salas de cómputo y demás y ello sin 
mencionar el dato que reveló el Secretario 
de Educación Pública, respecto a la 
entrega de tabletas gratuitas a todos 
los niños de quinto año de primaria, 
sin duda el esfuerzo por mejorar la 
educación de los jóvenes viene desde 
todos los frentes y si bien los resultados 
hoy pudieran parecer menores, en la 
educación los frutos se recogen en 
años y no en minutos o meses por lo 
que las futuras generaciones pueden 
agradecer las acciones que hoy se 
están tomando cada día por mejorar 
la educación.

Ese es Roberto Sandoval y esa es 
la educación que se está generando 
en Nayarit, la evaluación docente 
continúa su curso así como el resto 
de la reforma educativa impulsada por 
el Presidente Enrique Peña Nieto, los 
resultados entonces están a la vuelta 
de la esquina.

Roberto Sandoval por una educación de calidad

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

CORONA APROVECHE LA OPORTUNIDAD 
UY LOGRE “AMARRAR” LA TITULARIDAD 
ANTE EL DESAFORTUNADO PERCANSE 
sufrido por Héctor Moreno......PERO DE 
ESO, MIGUEL HERRERA LO DECIDIRÁ Y 
NOSOTROS A ESPERAR ESA DECISIÓN Y 
QUE YYASER CORONA LA APRTOVECHE 
Y LA DISFRUTE AL MÁXIMO......LOS 
CORAS FC SIGUEN ENTRENANDO 
AL MÁXICMO Y AFINANDO DETALLES 
TÁCTICOS, PUES LOS FÍSICOS YA LOS 
DESARROLLARON Y AHORA ESTÁN 
HACIENDO FUTBOL, pues habrá que 
recordar que es un equipo totalmente 
renovado y con la visión de ganar en este 
torneo que se avecina......POR ÚLTIMO, 
LOS INVITAMOS A PRESENCIAR   EL 

“MUAY THAI NIGHT” que se llevará a 
cabo este 3 de julio en las instalaciones 
del Gimnasio de la Feria y en la que 
estarán contendiendo peleadores de 
México y Argentina........EL ALCE MIGUEL  
SEDANO ESTARÁ COMPITIENDO 
EN BÚSQUEDA DEL CINTURÓN DE 
CAMPEÓN NACIONAL PROFESIONAL 
CONTRA EL DISTRITENSE VÍCTOR 
“HOLLIGANS” SALINAS; habiendo en la 
papeleta de combates, encuentros entre 
peleadores de México y Argentina; un Dual 
Meet  Nayarit contra el D:F: y encuentros 
entre peleadores nayaritas que estarán 
buscando los Cetros Nacionales.......
POR HOY ES TODO Y NOS VEREMOS 
Y DIREMOS.
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*Entre aplausos y Oraciones 

Compostelenses despiden al Padre 
Jorge Armando Rodríguez Piña 

Compostela, Nayarit.- Por Donkey—Entre 
aplausos y Oraciones por el eterno descanso 
de su Alma, fue despedido el Padre Jorge 
Armando Rodríguez Piña, durante la misa de 
cuerpo presente que oficio el Obispo de la 
Diócesis de Tepic, Luis Artemio Flores en la 
Iglesia del Señor de la Misericordia en punto 
de las 16:00 horas de este martes.

Durante la homilía, Cientos de feligreses 
y varios Sacerdotes elevaron sus plegarias 
mientras el féretro fue cubierto con la estola 
y la casulla del extinto presbítero

Al terminar la ceremonia religiosa el cuerpo 
del presbítero Jorge Armando Rodríguez Piña 

(Padre Chino) fue acompañado por los fieles a 
la carroza fúnebre que lo llevó hasta el Panteón 
Municipal donde recibió Cristiana sepultura. 

Cabe mencionar que el cortejo fúnebre 
fue encabezado por el Obispo de Tepic, Luis 
Artemio Flores, quien fue acompañado por el 
Vicario de la Diócesis de Tepic, Jesús Meda 

Lomeli y los párrocos, 
Agustín Ibarria Parra, 
Humberto Meda 
Lomeli, Maximiliano 
Olivas Aguirre y Saúl 
Cortes Ibarra.

De esta manera, 
el Padre Chino llegó 
al fin de su existencia 
en una tarde calurosa 
y triste, en donde 
muchos que le 
acompañaron a su 

última Morada, no pudieron contener una 
lagrima al despedir al amigo, a quien fuera 
maestro de la  Escuela Preparatoria número 7 
de la UAN y párroco de varias Iglesias, entre 
ellas la de San Rafael de la Ciudad de Tepic, 
la cual tuvo a cargo por muchos años.

Durante la ceremonia luctuosa, el Obispo 
de la Diócesis de 
Tepic, Luis Artemio 
Flores,  lamento el 
fal lecimiento del 
Padre Jorge Armando 
Rodríguez Piña. “Lo 
aceptamos como un 
momento difícil, pero 
también con la fe y 
sabemos cómo todo 
buen hijo de Dios 
está participando en 
la siguiente etapa”, 
indicó. 

Fueron 4 las obras entregadas y 2 más que dan 
inicio para seguir transformando Compostela.
Redacción/ Gente y Poder 

La gira de este martes 30 de Junio 
fue encabezada por la Presidenta 
Municipal Alicia Monroy Lizola, 
acompañada  por el secretario de 
gobierno Francisco Zúñiga, el Director 
de Desarrollo Municipal Pavel Camelo, 
y los regidores Saúl Duran y Teresa 
Hernández, dio inicio en la localidad 
de La Peñita de Jaltemba donde, se 
entrego al jardín de Niños  Luis Pasteur 
un aula Didáctica que fue construida 

conforme a las especificaciones del 
organo rector de los espacios de 
educación pública, la cual tuvo una 
inversión		de	$328,328.03	pesos.	

Posterior a esta entrega, también 
en la localidad de La Peñita de 
Jaltemba, se vio rehabilitado el modulo 
de seguridad pública, con pintura 
interior y exterior, mantenimiento de 
los baños, conexiones y vitropiso con 
una	inversión	de	$408,767.15	pesos.	

Para finalizar en este lugar se llevo 

a cabo el banderazo de la construcción 
de 1,199.82 metros lineales de agua 
potable con 173 tomas domiciliarias, 
resultando beneficiadas 863 personas 
en la colonia Playa Hermosa, para esta 
obra se cuenta con un presupuesto de 

1'229,455.05 pesos. 

Es importante señalar  que otra 
las localidades beneficiadas en esta 
gira fue Zacualpan, donde también 
se realizo al igual que en la Peñita, la 
rehabilitación del modulo de seguridad 

pública, ese con una inversión de 
$203,460.61	pesos.

Otras de las obras arrancadas 
el día de hoy es la construcción de 
drenaje sanitario en la calle Abasolo, de 

esta localidad, donde se 
construirán 250.45 metros 
lineales, beneficiando a 
200 personas, y que 
tendrá  una inversión 
de	$586,149.95	pesos.

Finalmente se dio 
arranque también de la 
construcción de drenaje 
sanitario a la cal le 

Alvaro Obregón, donde con 163.23 
metros	lineales	y	$400,366.34	pesos	
beneficiara a 150 personas.

Al finalizar esta gira la Presidenta 
Municipal Alicia Monroy manifestó 
sentirse muy contenta de poder estar 
mejorando el municipio:"a través de 
esta obra estamos demostrando que 
Compostela tiene todo para mejorar, 
todos y cada uno de los ciudadanos 
merece ver como su municipio 
cambia para bien, no ha sido fácil, 
pero tampoco es imposible, siempre 
veremos por seguir hacia adelante" 
concluyó. 
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*Con más y mejor infraestructura se ve Compostela.
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ecualaT
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 

TECUALA.- Fuerte apoyo con 
maquinaria, carros de volteo 
y equipo humano  todo esto 
ofrece el señor todo corazón don 
Heriberto López (EL TITIYO) quien 
en entrevista para este medio 
informativo GENTE Y PODER 
esto comentó:…. ¨sobre sus 

inquietudes en el pueblo en general 
de Tecuala como en la situación 
de los pescadores he apoyado 
cuando han tenido reuniones en 
la ciudad Tepic,  con una parte 
para el autobús porque ha habido 
ocasiones que han  tenido que 
ir hasta 40 o 45 pescadores a 
reuniones para gestionar algo como 
el año pasado, viendo la situación 
del camino hacia la marisma 
revestí una parte del camino, no 
lo termine en su totalidad porque 
es un camino bastante largo.

Señaló que son muchos 
kilómetros y lo hice de acuerdo a mis 
posibilidades,  la semana pasada 
el presidente de la cooperativa 
de Rio Viejo fue a solicitarme 
un apoyo para terminar dicho 
camino, a raíz de que se avecina 
la próxima pesca y que vienen las 
lluvias porque el camino está en 
pésimas condiciones, llegamos a 
un acuerdo, bueno a mí siempre 
me ha gustado cooperar pero 
viendo y pensando la economía 
del municipio nos fue muy mal este 

año en cuestión de la agricultura, 
no sirvió la cosecha como el frijol, 
el sorgo, el mango y también a 
raíz de la lluvia no hubo poca 
producción que hace que la 
economía del municipio este por 
los suelos y todavía nos falta ver 
los meses  que son julio, agosto 
y septiembre, que son los meses 
más difíciles.

En ese sentido el Titiyo, indicó 

que viendo y pensando en la 
economía del municipio y pidiéndole 
a Dios que haya camarón y pescado 
para septiembre que se levante la 
veda también que los caminos estén 
bien arreglados para facilitar ese 
traslado de los pescadores a su 
trabajo que es la pesca, pues me 
decidí a darles un apoyo, pondré 
las góndolas de volteo sin cobrar 
ni un solo peso, voy a cooperar 
con eso y el ciudadano presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga 
cooperará con el diesel y lo que 
es la cooperativa de pescadores  
van a pagar lo que es el operador, 
así que entre los tres vamos a 
tratar de que ese camino quede 
transitable para que los pescadores 
tengan la facilidad de sacar su 
producto y esperamos en Dios 
que haya mucha producción para 
que la economía del municipio 
se levante para que mejore un 
poco más…..

También comenta que es mucho 
lo que se perdió, que eso ya no 
es recuperable,  pero la situación 

fue a raíz del exceso de lluvias 
que llegaron en tiempos  que no 
deberían y pues nos trajo mucha 
plaga como la del gusano pulgón 
que nos fue muy costosa, llegar a 
cosechar nos costó mucho dinero 
por hectárea, más que comúnmente 
y lo más  grave fue que en la 
producción no hubo rendimiento 
que normalmente se da.

Afirmo,  “yo creo que sin temor 
a equivocarme en los números 
normalmente en el estado de 
Nayarit que es la zona norte de 
Rosamorada para acá, cosechamos 
todos nosotros entre 300,000 y 
350,000 toneladas y este año yo 
creo que si llegamos a 220,000 
toneladas”, fue mucho, así que 
fue bastante la merma que hubo 
de rendimiento y pues el precio 
estuvo un poco mejor que el año 
pasado, pero aún así no compensa 
los	$3000	que	al	principio	se	nos	
pagó, que después hubo una 
baja porque ya no sostuvieron 
este	precio	de	$3,000,	se	fueron	
a	$2,900,	$2,800	y	hasta	$2,700	
que ya fue muy poca la ganancia 
cosa que muchos productores 
quedamos endeudados y aun así 
no han podido cubrir la deuda y 
los intereses siguen subiendo.

El gran problema dice Titiyo, 
es que se aproxima el ciclo 2015-
2016 y la desesperación es pagar 
para poder tener las puertas 
abiertas, pero también planeando 
como combatir la plaga, porque la 
plaga del pulgón ya se quedó aquí  

porque no se ha ido,  en cualquier 
mata verde ahí se encuentra y es 
el temor que nos agarre en una 
mala situación económica, pero 
esperamos como lo mencioné 
antes, que el gobierno estatal 
como federal  ya esté pensando 
en que manera ayudar para sacar 
la siguiente producción adelante.

Es nuestra forma de vivir y 
nuestra forma de sostener la familia, 
pues no hay de otra y el campo no 
debe morir, debemos trabajar para 
fortalecerlo, trabajar para que nos 
de la forma de sustento y la forma 
de vivir también, comentó que el 
ciclo pasado el presidente dio un 
polvo que llegó a medio precio 
que supuestamente el precio era 
de	$350	en	el	mercado	y	según	
la bolsa para una hectárea, nos 
la	dejó	a	$175	más	que	la	verdad	
desconozco el precio y pues si 
apoyó con el 50% fue un gran 
apoyo, pero desafortunadamente 
no fue suficiente,  porque fuimos 
unos cuantos solo a los que nos 
apoyaron con parte de nuestro 
terreno, pero mucha gente no 
alcanzó este descuento.

Enfatizó que existen otras 
formas de poder ayudar,  creo 

que el próximo ciclo debería de 
ser un apoyo 100% federal quizá 
gestionado por el gobierno del 
estado o gobierno municipal pero 
que se realice y canalice como debe 
ser, totalmente a los productores 
sin ver partidos sin ver colores, 
sin ver grupos porque como dije 
en los productores solo hay un 
partido Productores de Nayarit 
ese es y así debemos manejar 
institucionalmente los apoyos.

Cualquier apoyo que llegue de 
los gobiernos debe ser equitativo 
porque si un peso llega eso 
debemos de recibir y a mí siempre 
me ha preocupado el bienestar 
de los Tecualenses y en general 
de todos los mexicanos, pero 
refiriéndome al área de donde 
trabajo siempre me ha preocupado 
en mi trabajo, mi negocio es 
maquilar la maquinaria, más 
bien rastrear las tierras pero lo 
hago cuando veo a alguien que 
tiene la necesidad, le maquilo lo 
más barato que pueda rastrear 
y lo espero hasta el final de su 
cosecha, en cuestiones de las trillas 
si tengo trillas y también maquilo 
pero siempre hago números de 
que no pierdan, tengo que sacar 
los gastos de diesel, operador, 
herramientas que están muy 
caras pero saco y desgloso todo 
eso y pues claro también tengo 
que sacar un poquito para seguir 
manteniendo la maquinaria y 
pues también para comer, pero 
siempre trato de no lastimar el 
bolsillo del productor, siempre trato 
de estar solidario con ellos para 
poder seguir trabajando y  que 
la economía del municipio siga 
mejorando para que no caigamos 
más en la pobreza.

(Primera de 2 partes)

Apoyo a productores del 
campo: Heriberto López “Titiyo”
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Puebla. El Planetario de Puebla celebró 
hoy el Día del Asteroide con una mesa 
en la que trataron preparativos ante 
amenazas de impacto de Objeto Cercano 
a la Tierra.

En el evento participaron el Instituto 
Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica 
(INAOE) y el Centro Regional de Enseñanza 
de Ciencia y Tecnología del Espacio para 
América Latina y el Caribe (CRECTEALC).

El director del CRECTEALC, Sergio 
Camacho Lara explicó que el instituto 
a su cargo fue creado por iniciativa de 
la Oficina para Asuntos del Espacio 
Ultraterrestre de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU), con el fin de 
formar personal altamente capacitado 
en comunicaciones satelitales.

Camacho Lara presidió la mesa 
redonda "Qué es un asteroide y programas 
de monitoreo", en la que recordó la 
participación de varias agencias espaciales, 
en la Asamblea General de la ONU, de 
diciembre de 2013.

Explicó que ahí se allanó el camino para 
preparar una respuesta internacional en 
caso de amenaza de impacto a la Tierra 
por un NEO (objeto cercano a la Tierra, 

por sus siglas en inglés).
Respecto de los asteroides, añadió, 

se trabaja en la creación de satélites 
que permitan destruir asteroides que 
representen un riesgo para el planeta 
Tierra.

Se apoyan de la tecnología para que en 
caso que hubiera un riesgo el asteroide 
sería empujado para que se adelante y la 
Tierra pase después, o sería golpeado de 
frente para atrasar su paso y el planeta 
Tierra pase primero.

Por su parte, el doctor José Ramón 

Valdés Parra, investigador titular del 
Instituto Nacional de Astrofíscia Óptica y 
Electrónica, informó sobre los asteroides 
y cometas que han impactado a la Tierra 
y que volverían a hacerlo.

Uno de estos objetos fue el que cayó en 
Chicxulub, en la península de Yucatán, y 
con el cual desaparecieron los dinosaurios 
al generar un cráter de 180 kilómetros y 
un peso de 100 Tere-Toneladas.

Un segundo objeto de gran relevancia 
fue el que cayó en Tunguska que dejó un 
cráter de dos mil 150 metros cuadrados 

Planetario de Puebla estudia cómo enfrentar 
asteroides que se aproximen a Tierra

Nacional
y un peso de 10 a 15 Mega-Toneladas

Por este último hecho, aclaró, que 
se conmemora El Día del Asteroide, 
pues en Tunguska el evento se registró 
el 30 de junio de 1908, donde dos mil 
kilómetros cuadrados de bosque siberiano 
se perdieron.

Camacho Lara subrayó que el equipo de 
acción, integrado por diversos organismos 
internacionales, incluido México, identificó 
tres componentes primarios para a 
mitigación de amenazas.

Se trata, detalló, de encontrar asteroides 
y cometas peligrosos e identificarlos 
que requieran acción, preparar plan 
de campaña de mitigación (deflexión o 
destrucción) y actividades de defensa civil; 
e implementar la campaña de mitigación 
(en caso de ser necesario).

Se espera que en el año 2031 se 
logre el censo de 90 por ciento de los 
asteroides que tienen al menos 140 
metros de diámetro.

El Centro de Planetas Pequeños de 
la Unión Astronómica Internacional, en 
Estados Unidos, se encarga de recopilar 
toda la información de las observaciones 
que se hacen en la materia. Al corte del 29 
de junio de 2015, el registro se ubica en 
12 mil 851 objetos cercanos a la Tierra.

De ese total, tan solo en el presente 
junio se descubrieron 66, en lo que va 
de 2015 suman ya 798 objetos cercanos 
a la Tierra.

México, DF. El general secretario 
de la Defensa Nacional, Salvador 
Cienfuegos Zepeda, sostuvo que 
“hoy en la operación diaria las 
fuerzas armadas requieren de 
instrumentos legales apropiados, 
modernos y funcionales que 
garanticen su desempeño y den 
respuesta certera a las exigencias 
de nuestra sociedad, 
que le permitan 
afrontar la realidad 
actual y futura del 
país”.

A l  rec ib i r  la 
presea “general 
de división Joaquín 
Amaro Domínguez”, 
de parte del Consejo 
Nacional  de la 
Abogacía, el militar 
agregó que los retos 
que encara nuestra 
patria exigen la 

Retos exigen presencia de militares 
en varias zonas del país: Cienfuegos
presencia de los soldados en 
diversas áreas de nuestro territorio, 

“siempre coadyuvando con las 
autoridades de los tres niveles 

de gobierno”. 
S e g u i r e m o s 
realizando éstas 
tareas, mientras 
se requ iera , 
m i e n t r a s  l a 
soc iedad  l o 
demande.

E l  m i l i t a r 
-que recibió el 
reconocimiento 
a su labor a favor 
del diálogo entre 
militares y la 
sociedad civil- 

añadió que la demanda de la 
sociedad para que los militares 
continúen en las calles “se refleja 
en la confianza que cada familia 
nos deposita, confianza que es 
el motor que nos mantiene en 
marcha”.

Aspiramos, dijo, a seguir 
manteniendo la confianza con 
nuestro actuar íntegro, siempre con 
apego a la ley y con restricto respeto 
a los derechos fundamentales de 
las personas.

Ante un foro de abogados, 
quienes a decir de su presidente, 
Jorge Ricardo García Villalabos, 

por primera vez se reunía con 
un secretario de la Defensa 
Nacional, el divisionario agregó 
que “hoy más que nunca, la patria 
requiere de la voluntad de todos, 
mantengámonos firmes, sin bajar 
la guardia, los grandes retos que 
afrontamos son responsabilidad 
de todos y sólo juntos podremos 
vencerlos”.

En un país democrático como el 
nuestro, lo que debe imperar es la 
ley, su acatamiento es el detonante 
del bienestar, del progreso y de 
la seguridad, nada ni nadie debe 
estar por encima de ella, insistió 
Cienfuegos quien hizo un nuevo 
llamado a la observancia de la 
ley y su estricto cumplimiento 
para que éstos se conviertan en 
elementos de cohesión “para 
superar cualquier obstáculo, para 
garantizar la convivencia, para 
proyectar nuestro desarrollo”.
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SE LES ESCAPA INTERNA POR LA PUERTA FALSA

Por Germán 
Almanza

Tepic, Nayarit.- El 
número de emergencias 
066 reportó una accidente 
vehicular en el interior 
de la colonia Puerta de 
La Laguna, siendo una 
camioneta propiedad del 
Ayuntamiento de Tepic la 
protagonista de este incidente, 
misma que fue encontrada con 
las llantas hacia arriba en una 
de las calles de esa zona de la 
capital nayarita.

 
El vehículo, que por cierto se 

encontraba bajo vigilancia para 
la seguridad de éste por parte de 
elementos de la Policía Nayarit, 
es una camioneta marca Ford, 
tipo Ranger, color blanco, la cual 
porta logotipos de la Secretaría 
de Seguridad Pública Tránsito 
y Vialidad de Tepic (del área 
de jurídico) , la cual señalan 

testigos, al circular en la esquina 
de Zaragoza y Sor Juana Inés de 
la Cruz de la citada colonia, su 
conductor pierde en control de 
esta en la pendiente de la calle 
para terminar volcándose, con 
los resultados antes descritos.

Los tripulantes de la unidad 
accidentada –una mujer y un 
varón, cuyos nombres hasta 
el día de ayer se desconocían- 
fueron auxiliados por elementos 
de la Cruz Roja, y debido a sus 
lesiones fueron trasladados a un 
nosocomio de la capital nayarita 
para su atención médica.

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
de Nayarit, dio a conocer que el Juez 
Cuarto de primera instancia dictó auto 
de Formal Prisión a cuatro personas 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión de los delitos 
de Privación Ilegal de la Libertad, 
Robo Calificado y Encubrimiento. 

Sergio Antonio Peraza Angulo de 
29 años de edad, José Guadalupe 

Ramos Peña, de 22 años de edad, 
Miguel Ángel Valdez Gámez de 
25 años de edad y José Roberto 
Navarrete Mendoza, de 32 años 
de edad. 

Todos fueron detenidos el pasado 
6 de junio del presente, cuando los 
detenidos viajaban a bordo de un 
vehículo de la marca Toyota Tacoma, 
tipo Pick Up, color blanco, modelo 

2009, sin placas de circulación. 
Asimismo les fue asegurada un 

arma de fuego de la marca Prieto 
Beretta, calibre 7.65, color negro, 
matricula 751538, con un cargador 
abastecido con siete cartuchos útiles 
del calibre 32 auto.

Además de un arma de fuego 
tipo escuadra, marca Prieto Beretta, 
cromada, con cachas de madera 

en color café, modelo 21*, 22LLR, 
matrícula 966770, con cargador 
abastecido con seis cartuchos útiles 
al calibre. 

El Juez Cuarto de primera instancia 
del ramo penal con sede en Tepic, 
dictó auto de Formal Prisión en 
contra de Peraza Angulo, Ramos 
Peña y Navarrete Mendoza; por 
los delitos de Privación Ilegal de la 

Libertad, robo Calificado; además 
de Valdez Gámez por el delito de 
Encubrimiento; todos relacionados 
al expediente 396/15.

Al respecto, el Fiscal General 
Edgar Veytia; dejó claro que Nayarit 
no es tierra fértil para delincuentes, 
y todo aquel que atente contra la 
seguridad de las familias nayaritas 
será llevado ante la justicia.

Fue el pasado martes cuando, 
dentro de una celda de la Dirección 
de Seguridad Pública Municipal de 
Bahía de Banderas, fue localizado 
el cuerpo sin vida de una de las 
internas, lo anterior de acuerdo con 

el medio Alerta Bahía.

En su página de la red social 
Facebook, el medio publicó un video 
que muestra la versión oficial del 
fallecimiento de la interna.

En la grabación, la Directora 
de Seguridad Pública de Bahía de 
Banderas, Briana Guzmán Delgado, 
indica que la occisa, quien estaba 
recluida en la cárcel por ocasionar 
lesiones a su pareja, se quitó la 

vida dentro de 
las instalaciones 
de la cárcel.

Guzmán Delgado dijo que la mujer 
se colgó de los barrotes de una celda, 

utilizando una de las prendas que 
se les proporcionan a las detenidas.

El cuerpo fue levantado por el 
Servicio Médico Forense (Semefo).

PELIGROSA BANDA DE CRIMINALES 
ES PUESTA TRAS LAS REJAS 

SE VOLCÓ CAMIONETA DE 
SEGURIDAD PÚBLICA MUNICIPAL

Cuando no les llueve les truena…

* Sergio Antonio Peraza Angulo, José Guadalupe Ramos Peña, Miguel 
Ángel	Valdez	Gámez	y	José	Roberto	Navarrete	Mendoza,	están	

implicados	en	el	expediente	396/15;	por	los	delitos	de	Privación	Ilegal	
de la Libertad, Robo Calificado y Encubrimiento. 

* El Fiscal Edgar Veytia señaló que con acciones como ésta el 
Gobierno de la Gente refrenda su compromiso con la sociedad de 

cuidar y proteger la seguridad de las familias nayaritas. 

* Da su versión la directora de seguridad pública municipal de Badeba

En su celda fue localizada ahorcada…

Juez Cuarto dictó auto de Formal Prisión… 
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Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!

EL	IMPERIO	QUE	SE	AVECINA

Edward Snowden sacó a la luz muchas 
revelaciones cuyas repercusiones hicieron 
tambalearse las relaciones internacionales. 
Y es que se daba a saber con certeza que 
todos estamos controlados a través de las 
telecomunicaciones e incursiones en la 
RED, que nos atrapan como verdaderas 
telarañas. Vamos camino a la esclavitud 
global, al control planetario de la humanidad. 
El ‘Nuevo Orden Mundial’…

Los medios de que disponemos en 
la actualidad –internet, telefonía móvil, 
etc.- son maravillosos, superan con 
creces aquellos a los que tuvieron acceso 
nuestros abuelos. Pero, paradójicamente, 
esos mismos medios que se supone 
deberían permitirnos avanzar en forma 
exponencial, se convierten en extraordinarias 
herramientas de control y manipulación: 
es la manifestación, indudable ya, de 
una sociedad transnacional sumamente 
inquietante, parecida a la descrita por 
Orwell, en su distopía ‘1984’. El peligro, 
pues, del ‘Gran Hermano Anglo-americano’…

Snowden trabajaba como analista de 
una empresa contratada por la Agencia 
de Seguridad de EEUU, la NSA (National 
Security Agency), la cual viene llevando una 
enorme recopilación informativa sobre todos 
nosotros, de manera indiscriminada, con el 
pretexto de analizar potenciales peligros 
para dicho país. Al respecto, sospechosos 
de filtrar nuestra información íntima son las 
redes transnacionales Facebook, Google+, 
YouTube y Twitter… Así, personas que no 
conocemos pueden observar, en tiempo 
real, que es lo que ocurre en las pantallas 
de nuestros ordenadores, por ejemplo.

Snowden reveló la existencia de un vasto 
programa de intrusión en las comunicaciones 
mundiales, el bautizado como ‘Prisma’, 
que sería una prolongación de la famosa 
‘Red Echelon’, como se conoce al sistema 
mundial de interceptación de todo tipo 
de comunicaciones públicas y privadas, 
y que fue desarrollado por servicios de 
inteligencia de los miembros de la Alianza 
‘Ukusa’ (EEUU, Reino Unido, Canadá, 
Australia y Nueva Zelanda). Los atentados 
del 11-S –que se siguen teniendo como 
sospechosos- fueron pretextos para 
mantenernos vigilados. La cosa es seria…

Todo esto suena a desvarío, por lo de la 

teoría de una conspiración de un gobierno 
secreto para el dominio de las mentes, 
de las conciencias, a nivel planetario; a 
la concretización de un gobierno único 
mundial… Sería un control de mando 
único –esto sin hacer referencia a nada 
local, conste-, criminalmente policial. 
Pero, esa dictadura ‘perfecta’ deberá 
tener una cabeza visible, una especie de 
gobernante-rey, por supuesto que muy 
lleno de maldad…

Mario Díaz. Bien por su programa 
radiofónico ‘Música, Músicos e Instrumentos’, 
que sale al aire los sábados (4 pm) y los 
domingos (10 am). Satisfacción garantizada 
en ese ‘Viaje Mágico y Misteriosos’. 
¡Escúchenlo!

Referéndum: Y 
no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” 
encuentra usted 
l o  m e j o r  e n 
h e r r a m i e n t a s 
nuevas y usadas, 
y duplicación de 
llaves desde diez 
pesos. Está a 
sus órdenes en 
Avenida México, 
n ú m e r o  4 5 1 
norte (a un lado 
del puente), en la 
colonia Mololoa, 
Tepic, Nayari t . 
Al l í  lo at iende 
nuestro amigo 
TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 
07 y (Cel.) 311 121 
99 64. ¡Visítenos y 
saldrá convencido!

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Existe el temor entre 
el campesinado de Ixcuintla, de que no 
les pague el gobierno federal los 2 pesos 
por kilo de frijol entregado a los centros 
de acopio legalmente establecido según 
las normas de SAGARPA y ASERCA.

Hoy que los campesinos en su totalidad 
se encuentran en la banca rota, debido a 
los bajos precios en el mercado nacional y 
a los siniestros provocados por las lluvias 
atípicas de los meses de enero y febrero del 
presente año, esperan con ansiedad los 2 
pesos que otorga el gobierno a quienes de 
manera disciplinada entregaron su cosecha 
a los comercializadores oficiales según el 
reglamento de las instituciones federales 
agropecuarias, sin embargo a más de 90 
días de que se hiciera la entrega no se ve 
por ningún lado la intención del gobierno 
federal de hacer los pagos respectivos, 
mencionando algunos productores reunidos 
bajo la fronda de los Tabachines, que 
circundan la plazuela del poblado de la 
Presa, que muy probablemente el gobierno 
federal no le pagará a los campesinos 
este apoyo, porque no les ajustaría para 
pagarle a los 500 diputados federales, 
que dejan la legislatura federal este mes 
de septiembre, los 2 millones de pesos 

que se les entregará por los servicios 
prestados a la patria.

En ese orden insistieron que, “además 
del pago de la citada compensación a  
nuestros diputados que aprobaron todas 
las reformas habidas y por haber que 
les enviara el ejecutivo nacional EPN, 
también tiene que hacer su colchoncito  
el ministro de hacienda Videgaray, para 
abonar el avioncito que mercáramos los 
mexicanos para que se fuera a pasear 
al extranjero el señor del copetito, luego 
que el juguete ése le costó al sufrido 
pueblo mexicano arriba de 7 mil millones 
de dólares”.

Es de hacer mención que el comentario 
salió de los productores de frijol del 
poblado de la Presa, quienes insistieron 
en que, ¡ante la total mendingues de los 
campesinos, los diputados recibirán 2 
millones de pesos por haber ido a levantar 
el dedito al Congreso de la ciudad de 
México, por lo que felices de la vida 
andarán nuestros 3 diputados, que en 
palacio de San Lázaro representaron a 
nuestro estado nayarita, ¡y cómo no… 
con 2 millones de pesos cada uno…! Así 
las cosas en este país nuestro; donde la 
fortuna nada más les sonríe a nuestros 
políticos y ante los pobres les dá la 
espalda… pues que más.

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

“En aquél tiempo la ciencia aumentará…”
(Libro de Daniel XII, 4)

Indigna a los campesinos que les 
regateen 2 pesos por kilo de frijol

* Mientras los diputados federales se llevan 2 
millones de pesos, como compensación por su 

ardua labor en el Congreso.
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*Ya comienzan a manejar nombres para el 2017…

Con el afán de prevenir la enfermedad del 
dengue en sus dos modalidades: Cristian Madera

Cuando aún no cumple un año de 
gobernar Santiago Fátima del Sol

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Comienzan 
por medio de las redes sociales a dar 
nombres de quienes podrían ser los 
candidatos a presidente municipal 
para el 2017, cosa que nos parecen 
más masturbaciones mentales que 
otra cosa, y es que deben de tomar 
en cuenta estos agoreros que aún no 

cumple la alcaldesa su primer año de 
gobierno cuando, se insiste, andan 
ya con masturbaciones mentales.

En este “madruguete”, con tintes 
políticos, que diera a conocer el 
químico Francisco Javier Vergara 
Fonseca, menciona por el Partido 
Revolucionario Institucional, como 
probables candidatos a Benigno 

Ramírez Espinosa, actual diputado 
local por el onceavo distrito; a 
la también diputada, pero está 
por el décimo distrito, Aní Marilú 
Porras Baylón; y al presidente 
de la ARIC Tabacalera, Rodolfo 
Coronado Montaño. Dejando fuera 
de este madruguete político a la 
actual presidenta del DIF, María 
luisa Espinosa y al Notario Lucas 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Ayer dio inicio 
la campaña de descacharrización, en 
esta cabecera municipal por parte 
de gobierno municipal sector salud 
y gobierno del estado, afirmó ayer el 
secretario del ayuntamiento Cristian 
Madera de León.

“La intención es prevenir antes que  
antes que el foco se ponga rojo, hoy 
gracias a Dios estamos trabajando los 
3 órdenes de gobierno en coordinación, 
lo que es la federación el estado, que 
siempre está al pendiente de nosotros 
y hoy con el Ayuntamiento, porque la 
necesidad el hambre no ve colores 
estamos trabajando en conjunto 
hoy comenzamos en la cabecera 
municipal en la colonia Cuauhtémoc, 
siempre encabezándonos la presidente 
municipal en este tipo de problemas 
junto con los regidores, y la intención 
es prevenir antes que esta problemática 
que nos llega a todos no es especifico 

Vallarta Chan.
Por el PRD menciona a Sergio 

Emilio el “Gordo” Porras, al ex 
rector y ex candidato a diputado 
federal por el 2do distrito, Francisco 
Javier Castellón Fonseca, y a la ex 
diputada local María Dolores Porras 
Domínguez.

Por el  part ido Movimiento 
Ciudadano, Javier Vergara candidatea 
a Rodrigo Ramírez Mojarro. Y por 
Movimiento de renovación nacional 
“MORENA” señala Vergara Fonseca, 
el probable candidato pudiera ser 
el actual diputado por el doceavo 
distrito Eddy Trujillo López.

Obviamente el reportero de esta 

editorial considera que el comentario 
que subiera a las redes sociales 
Francisco Javier Vergara, pudo haber 
sido producto de la falta de sueño 
que provoca en ocasiones la excesiva 
ingesta de alcohol. Luego que no es 
posible que cuando aún no transcurre 
el primer año de gestión administrativa 
de Fátima del Sol Gómez Montero, ya 
se ande pensando siquiera en sacar 
candidato a presidente municipal 
para el 2017, se entiende que 
anden grupos disputando ya desde 
ahora la gubernatura del estado, y 
se mencionan los nombres de Polo 
Domínguez, y Toño Echevarría Jr., por 
Acción Nacional; así como también 
se menciona que por el Partido 
Revolucionario Institucional pudieran ir 
los senadores Manuel Cota, Margarita 
Flores, y que podría brotarles como 
caballo negro el también ex senador 
Raúl Mejía González, apoyado en 
su compadrazgo con el Sonorense 
y probable candidato a presidente 
nacional del PRI. Manlio Fabio 
Beltrones. Mientras que por Morena 
podría ir Pavel Jarero, de quien se 
dice que podría cambiar de planes 
e irse como candidato pero a la 
presidencia municipal de Tepic. En 
fin las cartas de la baraja comienzan 
a moverse en esto que más parece 
una masturbación -vulgo “puñeta”- 
mental, que otra cosa.

de Santiago, sino que es a nivel 
nacional, y estamos trabajando 
junto con los 3 órdenes de gobierno, 
haciendo las cosas como la gente 
nos lo ha indicado cuando la gente 
nos dio su confianza de trabajar en 
equipo, gobierno federal, gobierno 
del estado, gobierno municipal y la 
población”.

-¿De qué manera se va a prevenir, 
Cristian? 

- “ S e  e s t á  h a c i e n d o  l a 
descacharrización  puerta por puerta 
en las colonias. Muchas veces se nos 
critica a los políticos que solamente 
andamos tocando las puertas de la 
gente en campaña, la jornada electoral 

ya pasó, y ahorita es el momento de 
unificar y de ver la problemática y darle 
soluciones en conjunto, iniciamos 
con las góndolas del ayuntamiento, 
por medio del Sector Salud del 
estado, con el SASAM y el mismo 
DIF municipal, todo eso con el fin de 
tener el menor número de personas 
contagiadas por el dengue clásico, 
dengue hemorrágico y ahora con la 
Chikungunya”.

-Cristian, existen personas que 
se niegan a que se les recojan los 
cacharros, bajo el argumento de que 
el fierro viejo lo venden, y que si la 
autoridad sea cual fuera si quiere 
llevárselo señalan que, ‘nos lo paguen’, 

¿como hacerle con esta gente?
-“Si ,  mira como lo hemos 

comentado este problema es una 
corresponsabilidad entre la población, 
tú lo has comentado: en nuestras 
casas, en nuestros hogares, hay 
muchos terrenos baldíos y que estamos 
trabajando en eso, son terrenos 
particulares que están bardeados 
y nosotros como ayuntamiento no 
podemos entrar a descacharrizar, 
por eso es muy importante la 
concientización de la ciudadanía; 
que la intención del ayuntamiento 
al hacer este programa es prevenir 
probables brotes de dengue en sus 
dos modalidades, queremos que 
de manera posterior este problema 

nos supere. En este momento no 
ha llovido aún en Santiago, y es el 
momento preciso para implementar 
este programa de descacharrización 
para bien de la ciudadanía. Ya que 
se insiste este programa es de 
prevención; no comenzar con el 
programa cuando ya haya una gran 
cantidad de personas infestadas de 
dengue”.

Concluyó el secretario municipal, 
quien es el segundo de a bordo dentro 
del organigrama del ayuntamiento 
Santiaguense, Cristian Madera de 
León.
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